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КРИТЕРИЙ Р А Б О Т Ы -Р Е З У Л Ь Т А Т
Сегодня в Томске о тр ы 

вается XV областная партий
ная конференция, которая за
вершает отчеты н выборы в 
областной организации. , Это 
большое событие в жизни 
коммунистов, всех трудящих
ся. Конференция созвана 
впервые после XXIV съезда 
КПСС и должна подвести пер
вые итоги деятельности пар
тийных организаций области 
по ' выполнению решений 
съезда, определить конкрет
ные задачи и направления 
дальнейшей работы. Особен
ностью конференции являет
ся также то, что она собирает
ся в обстановке всеобщего 
подъема, когда в ответ на 
Обращение ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу с 
новой силой развернулось 
всенародное соревнование за 
досрочное выполнение госу
дарственных планов, социали
стических обязательств и 
встречных планов четвертого 
Года пятилетки.

Основными критериями в 
оценке деятельности партий
ных организаций всегда были 
и остаются результаты работы 
по выполнению директив пар
тии, планов и обязательств, 
повышению материального и 
культурного уровня людей, 
воспитанию их в духе комму
низма. Рассматривая с этих 
позиций итоги первых пет те
кущей пятилетки, следует ска
зать, что под руководством 
областной партийной органи
зации трудящиеся области 

добились немалых успехов. В 
сфере промышленного произ
водства основное внимание 
было сосредоточено на повы
шении эффективности про
мышленного производства, 
росте производительности 
труда. План трех лет пяти
летки выполнен досрочно, 
реализовано сверх плана раз
личных изделий на 37,S мил
лиона рублей. По сравнению 

Y с 1970 годом рост составил 
21 процент. 95 процентов всей 
продукции работники про
мышленности получили за 
счет повышения производи
тельности ТРУД®- Другой при
мечательностью следует на
звать то, что в 1973-м —■. ре
шающем году пятилетки у нас 
существенно секретилось 
число предприятий, которые 
не выполнили план реализа
ции и повышения производи
тельности труда. Этот факт 
имеет особенно большое 
значение, так как наглядно по
казал, что при мобилизации 
всех резервов, боевом социа
листическом соревновании от
стававшие коллективы могут 
тоже успешно выполнять го
сударственные планы,

8 прошедший период наме
тилась тенденция к лучшему а 
лесной и деревообрабатываю
щей промышленности. В 1973 
году впервые за последние го
ды объединение «Томлес- 
пром» выполнило и перевы
полнило план по реализации 
продукции и вывозке общей 
древесины. Все большее раз
витие получает деревообра- 

I ботка, складывается крупное 
производство древесных плит.

Новые успехи достигнуты в 
развитии нефтедобывающей 
промышленности, энергетики, 
транспорта, связи, а также 
коммунального хозяйстве, тор

говли и бытового обслужива
ния.

Все ощутимее дает положи
тельные результаты линия об
ластной организации на соз
дание базы строительной ин
дустрии, рост производства 
строительных материалов и 
конструкций. За счет этого в 
1971— 1973 гг. удалось освоить 
в полтора раза больше капи
таловложений, чем в послед
ние три года восьмой пяти
летии. Значительно возросли 
объемы жилищного строитель
ства.

В сельском хозяйстве обла
стная партийная организация 
видела свою задачу в более 
полном удовлетворении ра
стущих потребностей населе
ния в основных продуктах пи- 
т е т я  за счет производства их 
на месте. Именно такая зада
ча была поставлена перед на. 
шей областью в выступлении 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева на 
июльском (1970 г.) Пленуме 
ЦК КПСС. Для ее решения 
много «делано, и прежде все
го в таком важном направле
нии, как укрепление матери
ально-технической базы сель
скохозяйственных предприя
тий. Объем капиталовложений 
в сельское хозяйство за 1971 
— 1973 годы превысил сумму 
вложений за всю восьмую пя
тилетку. Несмотря на извест
ные погодные трудности про
шедшего периода, удалось 
обеспечить значительный при
рост основных продуктов по
леводства и животноводства. 
Началась большая работа по 
переводу молочного живот
новодства на промышленную 
основу на базе беспривязно- 
боксовой технологии. Из года 
в год возрастает помощь го
рода селу.

Достижения в развитии эко
номики области — результат 
правильной политики КПСС,, 
самоотверженного труда ра
бочих, колхозников,. интелпи. 
генции, результат организа
торской и 'политической рабо
ты в массах партийных, совет
ских, хозяйственных, профсо
юзных и комсомольских орга
низаций. Сотни томичей — 
победителей социалистиче
ского соревнования 1973 года 
отмечены орденами и меда
лями СССР. Пополнился слав
ный отряд Героев Социали
стического Труда.

На отчетно-выборных» пар
тийных собраниях, городских и 
районных конференциях, кото
рые прошли в обстановке де
ловитости, требовательности и 
самокритичности, по достоин
ству оценено достигнутое, все 
то хорошее, что вошло в на
шу жизнь за истекшие три 
года. Вместе с тем коммуни
сты справедливо отмечали, 
что нет никаких оснований 
для самоуспокоения, так как 
в решении социально-эконо
мических задач наряду с ус
пехами еще немало недостат
ков, порой серьезных упуще
ний. Особенно отчетливо не
достатки видны в свете тре
бований декабрьского (1973 
года) Пленума ЦК КПСС.

Владимир Ильич Ленин ука
зывал партии, что надо извле
кать уроки из опыта работы, 
определять задачи из них вы
текающие, намечать пути и 
средства решения задач. Ду
мается, именно к этой сторо

не деле в первую 
будет привлечено внимание 
делегатов конференции.

Десятки наших предприя
тий промышленности и сель
ского хозяйства не справили» 
е заданиями трех лет. Это 
значит, что они поставили се
бя в особенно трудное поло
жение с выполнением пяти
летнего плана. Ряд коллекти
вов не обеспечивает нужный 
роет производительности тру
да, не организует действенной 
борьбы за выпуск в первом 
квартале 26—28 процентов 
продукции от годового объе
ма. Медленно осваиваются 
производственные мощности, 
новые изделия, не везде ра
стет производство товаров на
родного потребления и улуч
шается их качество, В том 
числе продуктов питания.

Серьезное отставание ле 
приросту запасов нефти и га
за имеют томские геологи. 
Предстоит настойчивая работа 
партийных организаций, хозяй
ственных органов по дальней
шему распространению и 
внедрению в лесу укрупнен
ных бригад, вахтового метода, 
транспортировки хлыстов и 
разделки их в крупных цент
рах.

Несмотря на большие уси
лия партийных органов по 
концентрации капитальных 
вложений в строительство, 
добиться коренного улучше
ния в этом деле пока ив уда
лось. Число вновь начинаемых 
строек все еще велико. С  рас
пылением сил подрядчиков 
растягиваются сооки соооу- 
женмя многих объектов. По- 
прежнему острой остается в 
строительстве проблема улуч
шения качества.

Темпы развития сельскохо
зяйственного производства в 
области за минувшие годы 
пока не соответствуют преду
смотренным пятилетним пла
ном, что не дает возможности 
попностью удовлетворить 
платежеспособный спрос на
селения в продуктах питания. 
Причины кроются в том, что 
во многих районах и в целом 
по области низка урожай
ность, в животноводстве сла
бо ведется работа по улучше
нию воспроизводства стада, 
внедрению современной тех
нологии, медленно вводится 
интенсивный откорм.

В коммунально-бытовом, 
торговом, культурном, меди
цинском обслуживании людей 
требуется серьезно поднять 
активность и ответственность 
местных Советов, их произ
водственных служб.

Укрепление материально- 
технической базы учебных за
ведений позволило улучшить 
условия для учебной и науч
ной работы. За эти годы вузы 
и техникумы Томска Дали 
стране почти тридцать пять 
тысяч специалистов. Однако 
на отчетно-выборных собра
ниях в ряде организаций ком
мунисты е большой озабочен
ностью говорили о том, что 
далеко не все специалисты 
способны умело - распорядить
ся полученными знаниями, ие 
асе обладают навыками орга
низаторской работы в трудо
вых коллективах. Словом, в 
учебных заведениях, а сюда

следует « те сти  профессио
нально-технические училища и 
школы, вопросы качества обу
чения и воспитательной рабо
ты являются особенно акту
альными и важными, так как 
непосредственно связаны с 
повышением эффективности 
общественного производства, 
развития научно-технического 
прогресса и культуры.

Нет сомнения, что большое 
внимание на конференции бу
дет уделено вопросам орга
низационно-партийной и идео
логической работы, повыше
нию их уровня н эффективно
сти. После XXIV съезда КПСС 
произошло значительное ук
репление первичных, район
ных н городских организаций, 
возросла их роль в ‘решении 
задач хозяйственного и куль
турного строительства, в ком
мунистическом воспитании 
людей, пропаганде идей марк
сизма-ленинизма. Более со
держательной, активной рабо
те партийных организаций во 
многом способствовала подго
товив и проведение обмена 
партийных документов.

Однако имеющиеся недо
статки в промышленности, 
строительстве, сельском хо
зяйстве, сфере обслуживания, 
науке И культуре свидетельст
вуют о том, что отдельные 
партийные организации и 
партийные комитеты в повсе
дневной деятельности упуска
ют важные вопросы, не про
являют настойчивости в их 
решении, не всегда видят 
главное, перспективу.

Предстоит многое сделать 
по внедрению партийного сти
ля и подхода в руководстве 
всеми отраслями народного 
хозяйства, во всей нашей 
жизни, о чем говорил на де
кабрьском (1973 г.) Пленуме 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев. В 
партийных организациях, тру
довых коллективах нужно раз
вивать дух самокритичного 
отношения к работе, кон
структивную критику. Следует 
улучшать руководство проф
союзными, комсомольскими, 
другими общественными орга
низациями.

В развитии трудовой и об
щественной активности трудя
щихся, укреплении дисципли
ны труда и быта важную 
роль играет социалистическое 
соревнование. Обеспечению 
его массовости, оперативно
сти, гласности, пропаганде и 
внедрению передового опыта, 
в конечном итоге — повыше
нию действенности должны 
быть подчинены все формы 
организаторской и политиче
ской работы в коллективах.

Все эти и многие другие 
вопросы деятельности област
ной партийной организации в 
свете требований XXIV съез
да КПСС, декабрьского (1973 
года) Пленума ЦК КПСС бу
дут обсуждены н проанализи
рованы на конференции. Ре
шения конференции, вырабо
танные ею направления станут 
основой деятельности област
ной партийной организации, 
всех трудящихся, будут спо
собствовать выполнению ими 
заданий и социалистических 
обязательств 1974 года и . в 
целом девятой пятилетки.

Обращаясь сегодня к деле
гатам, мы шлем им коммуни
стический привет и желаем 
плодотворной работы!

О П ЕРЕЖ АЯ
ГРА Ф И К

Томский ордена Октябрь
ской Революции манометро
вый завод с начала года 
уверенно выполняет госу
дарственные задания по вы
пуску н реализации товар
ной продукции. А на 21 
февраля манометристы на 
сутки опередили график вы
пуска основного вида изде
лий — манометров.

В нынешнем году нано
метровый завод отправил 
большую партию изделий в 
страны социализма. Поль
ша, Болгария. КНДР, Венг
рия получили около 50.000 
томских манометров высо
кого качества. Вот н сегодня 
отправлен контейнер с дву
мя тысячами приборов в 
Польскую Народную Рес
публику.

В. МИХАИЛОВ.

НОВЫ Й
Д ЕЙ С ТВУЕТ

Первую продукцию начал 
выпускать в Томске завод 
ЖБК-40. Производимые 
здесь плиты перекрытий, 
дорожные плиты и другие 
железобетонные изделия 
предназначены для сельско
хозяйственного строительст
ва в области. На предприя
тии установлено новое обо
рудование. В этом году в 
период освоения мощностей 
завод должен выпустить 24 
тысячи кубометров железо
бетонных изделий.

И. БОРИСОВ.

НАГРАДА  
ЗА  УДАРНЫ Й  
Т Р У Д

Коллектив НГДУ имени
50-летия СССР вышел побе
дителем во Всесоюзном со
ревновании за четвертый 
квартал 1973 года. Ему 
присуждено переходящее 
Красное знамя Министерст
ва нефтяной промышленно
сти и ЦК профсоюза. В 
Стрежевском Доме культу
ры «Нефтяник» секретарь 
обкома партии А. Г. Мель
ников поздравил нефтяников 
с присуждением им первого 

. классного места и вручил 
почетную грамоту обкома 
КПСС, облисполкома и обл- 
совпрофа и Красное знамя, 
которое передано передово
му коллективу на вечное 
гранение.

Т. ЮРЬЕВА.

РАССКАЗЫВАЕМ 
О ДЕЛЕГАТАХ
ОБЛАСТНОЙ
ПАРТИЙНОЙ
КОНФЕРЕНЦИИ

Имя коммуниста П. П. Ло
гинова хорошо известно на 
заводе режущих k инструмен
тов. Он токарь высокой ква
лификации. Во втором цехе 
работает уже 10 лет. Вместе 
со своим сменщиком Ю. Ре
шетниковым он одним из 
первых на заводе вслед за 
В. Андриенко стал разраба
тывать комплексный план по
вышения производительности 
труда на своем рабочем 
месте. В смену по норме 
каждому рабочему необходи
мо обработать 700 сверл. 
Петр Павлович обрабатывает 
за смену до 3.000 сверл раз
личного диаметра.

Для П. П. Логинова ха
рактерны постоянный поиск, 

творческое отношение к сво
ей профессии. Этому во мно
гом способствуют работа над 
собой, учеба. Петр Павлович 
— студент третьего курса 
вечернего отделения поли
технического института.

Петр Павлович ведет 
большую общественную ра
боту, он кандидат в члены 
Томского горкома КПСС. Се
годня П. П. Логинов прини
мает участие в работе XV 
областной партийной конфе
ренции, делегатом которой 
его избрали коммунисты 
Томска.

Фото В. Казанцева.
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Семья ужинала, когда в 
дверь постучала расстроен
ная соседка.

. — Мой-то опять пьяный. 
Ребятишек напугал. Пойдем, 
Зоя, поговори ты с ним.

Отодвинула недопитый 
чай, наказала сыну н доче
ри не засиживаться у теле
визора и, переодев валенки, 
которые предназначались 
для фермы, пошла . улажи
вать чужую беду.

Улица, на которой живут 
Никитины, длинная; с од
ной стороны — густой кед
рач, с другой — ровное по
ле. И относится она не к 
Зоркальцеву, а к Кудринке, 
хотя разделяет деревни 
только мост. Сначала, как 
купили на этой улице дом, 
Зоя Григорьевна пережива
ла: «Из доярок я одна тут. 
Скучно будет». Сегодня ее 
знают в каждом доме. Уехал 
сын в армию и не пишет — 
идет мать его советоваться, 
надо кому-то похлопотать за 
квартиру — опять же к де
путату. Третий год избирают 
односельчане Зою Григорь
евну в сельский Совет.

— Видно, не устаешь ты, 
Зоя, — заботилась мать, 
заглянувшая навестить дочь. 
Ей было не совсем понятно, 
почему Зоя взяла на себя 
столько дополнительной ра
боты.’ Старшая доярка в 
звене, член рабочкома сов
хоза, депутат, а с нового 
года и председатель жилищ
но-бытовой комиссии. Хотя, 
может, это и хорошо — все 
время с людьми. Ее ценят, 
ей верят, хлопоты ее нужны.

На рабочих и партийных 
собраниях Зоя Григорьевна 
не раз выступала. Оратором 
ее никто не считал, но как- 
то так получилось, что обо 
всем наболевшем в хозяйст
ве она имела свое мнение и 
чаще первой начинала об 
этом говорить. И требовала 
от- разговоров практического 
результата. В принципиаль
ности доярки 3. Никитиной 
сегодня убеждены руководи
тели, специалисты. Долгое 
время возили дояркам на 
ферму недоброкачественный 
комбикорм — чистый и су
хой, но крупного размола. 
Кормить им скот было не
удобно, говорили доярки об 
этом заведующему фермой, 
управляющему. А когда не 
помогло, Зоя’ Григорьевна

пошла к директору и в парт
ком. Добилась-таки, чтобы 
комбикорм стали размалы
вать мельче.

В райкоме партии, вру
чая ей новый партбилет, се
кретарь спросил:

— Ну, как, Зоя Григорьев
на, живете? Больше пешком 
не ходите? (Она поставила 
на заседании партийного 
бюро совхоза вопрос о том, 
почему доярок не возят на 
работу: «Ходить пешком
два километра в такой мо
роз — сами подумайте»).

— Спасибо, — смутилась 
Зоя Григорьевна. ■— У нас 
теперь свой транспорт.

Совхоз образовался год 
назад. Сколько еще нере
шенных проблем! Как член 
бытовой комиссии, она быва
ет в домах. Тесно и неудоб
но во многих квартирах. 
Совхоз строит и будет стро- 
дть. Первые квартиры — 
остро нуждающимся. И вот 
здесь надо взвесить все за 
и против.

Мы идем с Зоей Григорь
евной по дороге, ведущей 
на ферму. О себе и буду
щем деревни Зоя Григорьев
на рассказывает так, как 
может говорить человек, у 
которого на душе спокойно. 
В жизни есть все: семья, 
умные и добрые дети, рабо
та, к которой она привыкла 
и которая ей нравится. И 
коллектив, в котором ее 
уважают и ценят.

На ферме 16 доярок. 
Управляющий Зоркальцев- 
ским отделением Д. В. Хлеб
ников считает, что среди 
них есть костяк, который 
направляет работу фермы. 
Это опытные доярки В. За- 
гребина, О. Ивачева, Л. Ку
барь, В. Мозгилева н ко
нечно же Зоя Никитина. 
Сейчас уже не бывает слу
чая, чтобы группа коров 
осталась недоенной. Не вы
шла доярка, другие группу 
доят сообща.
' На ферме люди часто ме
нялись. Поэтому решили за
ботливее работать с моло
дыми доярками, «пристав
лять» к ним опытных. К Зое 
Григорьевне Никитиной де
вушки шли охотно.

Вера Кудрина и не дума
ла идти на ферму. Но од
нажды летом поехали дояр
ки на дойку в машине. И 
так дружно и весело отправ

лялись на работу, что села 
с ними н Вера. Прокатиться. 
Тут-то н заметила ее Зоя 
Никитина:

— Давай к нам — не по
жалеешь. А доить научу.

Вера много слышала о 
Никитиной. Доярки ее назы
вали «наша Зоя». Как-то, 
глядя на до, как аккуратно 
работает Зоя" Григорьевна, 
Вера спросила:

— Приему ни одна под
менная не может за день по
лучить от твоей -группы 
столько же молока, сколько 
получаешь ты?

Зоя Григорьевна ответи
ла:

—  Каких бы доильных 
аппаратов нам не придума
ли, корове больше всего ну
жны ласка и уход. За меня 
вот аппарат работает, а ру
ками я все время помогаю. 
Массажирую вымя, расти
раю, чтоб не волновалась 
корова и отдала все молоко. 
Хозяйками мы должны 
быть. И надо, чтоб живот
ные это чувствовали...

Скоро будет два года, как 
Вера Кудрща стала дояр
кой. Отзывы о ней самые 
лестные.

За добросовестный труд ,в 
1970 году Зоя Григорьевна 
Никитина награждена орде
ном Трудового Красного 
Знамени. В прошлом году 
ей вручен орден Ленина. За 
третий год пятилетки Зоя 
Григорьевна получила в 
своей группе по 3.894 кило
грамма молока от коровы. 
Считает, что немного. Осо
бенно, если вспомнить, что 
2— 3 года назад получала до 
5 тысяч. Ферма устойчиво 
держится в совхозе на вто
ром месте после знаменитой 
Березкинской. А ведь могла 
бы и потягаться, работай 
они с перспективой. Обнов
ление стада ведется в Зор- 
кальцеве бессистемно, непо
стоянно. Отсюда и колеба
ния показателей.

Многое она успела сде
лать, но немало и предстоит. 
Потому что никогда не за
мыкалась в кругу собствен
ных успехов, а беспокоилась 
о работе всего хозяйства, 
старалась быть полезной 
тем, кто живет и грудится 
рядом.

3. ТАТАРИНОВА,
С овхоз «О ктябрь»
Том ского  район а .

Успех «Майского»
Животноводы Каргасок- 

екого района досрочно вы
полнили квартальный план 
продажи мяса. На заготови
тельные пункты доставлено 
307 тонн при плане 295. По 
сравнению с прошлым годом 
продажа возросла на 83 про
цента.

Успешному выполнению 
способствовал интенсивный 
откорм скота. Особенно хоро
шо эта работа организована 

• в совхозе «Майский», откуда 
отправлено молодняка общим

весом 45 тонн, что вдвое 
превышает > квартальный 
план. На текущий счет сов
хоза от реализация мяса по
ступило около ста тысяч руб
лей. В успех этого хозяйства 
весомый вклад внесли скот
ники, занятые интенсивным 
откормом молодняка, член 
КПСС В. И. Пухов и его же
на Галина Васильевна.

Хорошо организован ин
тенсивный откорм скота и в 
совхозе «Вертикосскнй». 
Здесь успешно трудятся

скотники в. И. Стариков,
Н. К. Тайлашев, А. Г. Вяло
ва и другие.

Одновременно с увеличе
нием продажи мяса в районе 
возросла продажа молока. К 
15 февраля его отправлено 
414 тоня —  на 34 процента 
больше, чем к этому же вре
мени в прошлом году.' И 
здесь наиболее близки к вы
полнению квартального пла
ва животноводы совхоза 
«Майский».

Т. АЛЕКСЕЕНКО.

ВИЗИТ А. А.ГРОМЫКО В
РИМ, 19 февраля. (Спец, 

корр. ТАСС). Находящийся в 
Риме с официальным визи
том член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко 
был принят 19 февраля пре
зидентом Италии Дж. Леоне.

Между А. А. Громыко и 
Дж. Леоне состоялась беседа 
по проблемам, представляю
щим интерес для обеих сто
рон. Особое внимание было 
уделено проблемам, относя
щимся к европейской безо
пасности.

При обмене яшеянямя по
вопросам двусторонних отно
шений было выражено удов

летворение их благоприят
ным развитием и отмечены 
возможности дальнейшего 
продвижения вперед в раз
личных областях, в том чи
сле в политической области.

Беседа между А. А. Гро
мыко в Дж. Леоне проходила 
в дружественной обстановке.

С итальянской стороны в 
ней участвовали: министр
иностранных дел А. Моро, 
генеральный секретарь МИД 
Р. Гайя, посол 1 Италии в 
СССР IL Винчи, е советской 
стороны—  посол СССР в 
Италия Н. С. Рыжов я член 
коллегии МИД Ю. В. Дуби
нин.

Президент Дж. Леоне дал 
завтрак в честь члена По
литбюро ЦК КПСС, минист
ра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

+ Ф Ф
А. А. Громыко нанес сего

дня визит председателю со
вета , министров Италии 
М. Румору и л.мел с ним бе
седу по актуальным пробле
мам международного поло
жения, представляющим вза
имный интерес, и вопросам 
дальнейшего развития совет
ско-итальянских связей.

Беседа проходила в атмо

сфере дружелюбия и взаимо
понимания. ★  * ♦

19 февраля были продол
жены переговоры между 
А. А. Громыко и министром 
иностранных дел Италии 
А. Моро.

В ходе обмена мнениями 
относительно международной 
обстановки были, в частно
сти. обсуждены вопросы,, свя
занные с работой Совещания 
по безопасности в сотрудни
честву в Европе в вопросы 
разоружения.

Во второй половине дня в 
министерства иностранных

дел состоялась подписание 
А. А. Громыко и А. Моро 
соглашения о научном и тех
ническом сотрудничестве 
между СССР и Италией и 
протокола о советских кон
сульских учреждениях в 
Италии и итальянских кон
сульских учреждениях в 
СССР, которым предусмат
ривается открытие Генераль
ного консульства СССР в 
Милане и Генерального кон
сульства Италия в Ленин
граде. Был также произведен 
обмен грамотами о ратифика
ция советско-итальянской 
консульской конвенции.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



в

л . •л К Р А С Н О Е  З Н А М Я 21 февраля 1974 года

Делегаты конференции
На атом снимке — передо

вые люди манометрового за
вода: (слева направо] токарь- 
часовщик Герой Социалисти
ческого Труда Э. Б. Быкова, 
мастер Т. В. Бахмач, токарь, 
секретарь партийной органи
зации, член Томского горкома 
КПСС В. А. Курилов. Они пе
редовые производственники, 
ведут на заводе и в городе 
большую партийную и обще
ственную работу. Коммунисты 
Кировского района на своей 
районной конференции избра

ли их делегатами на ХУ обла
стную конференцию.

•
А. С. Петрашов — пред

седатель колхоза имени 
Фрунзе Зырянского района. 
Десять лет назад его избра
ли на эту должность на об
щем собрании. Немалых 
трудов стоило ему вывести 
колхоз в передовые, заста
вить людей поверять в свои 
силы. Росло богатство кол
хоза — рос н авторитет

председателя. И судьба ны
нешнего колхоза— это часть 
его судьбы, его жизни.

Точный расчет, поиск но
вого — вот что характерно 
для хозяйствования А. С. 
Петрашова.

За свой труд он награж
ден несколькими медалями 
н орденом Трудового Крас
ного Знамени.

А. С. Петрашов — деле
гат областной партийной 
конференции.

Фото В. Казанцева.

I 1

Н АСТРО ЕН И Е
И

ЭКОНОМ ИКА
В прошедшие три года тру

дящиеся Первомайского рай
она добились значительного 
укрепления экономики.

— Намного большую роль, 
чем прежде, играют сейчас 
первичные партийные органи
зации, — сказал нашему кор
респонденту секретарь Перво
майского райкома КПСС В. В. 
Садовский. — Бесспорно, каж
дый коммунист должен быть 
впереди на том участке, где 
он трудится, но этого сейчас 
мало. Мы обратили особое 
внимание на организаторскую 
роль первичных организаций. 
Как они влияют на производ
ство? Прежде всего, создавая 
творческую атмосферу, доб
рый трудовой настрой. Наст
роение людей — это эконо
мический фактор, с которым 
нельзя не считаться. И важ
ным звеном в такой работе 
является хорошо поставленная 
политическая информация.

Помимо традиционных
средств массовой коммуни
кации, которые сейчас приме
няются более эффективно, в 
эти годы прижились новые 
формы системной информа
ции в районе. Так, в коллек
тивах регулярно проходят ве
чера вопросов и ответов. В 
них принимают участие все 
руководящие работники, отве
чая на интересующие людей 
вопросы.

За последние три года рез
ко улучшилось культурное 
обслуживание трудящихся 
района. Причем хочу отме
тить такую новую форму, как 
творческие отчеты производ
ственных коллективов. Делега
ция колхоза или леспромхоза 
приезжает в районный центр. 
Руководитель коллектива де
лает не слишком большой 
доклад, потом награждаются 
грамотами лучшие люди кол
лектива, а затем художествен
ная самодеятельность тоже 
выступает со своим собствен
ным отчетом. Все это очень 
интересно и полезно.

Четкая система информа
ции, хорошая организация мо
рального стимулирования, 
распространение передового 
опыта, -оперативное примене
ние всех видов поощрений 
людей — вот, на мой взгляд, 
основное в создании нормаль
ного психологического клима
та в производственных кол
лективах. И во всем этом пер
вое слово говорят коммуни
сты первичных организаций.

ЕНЯ севером пугали, 
| говорили, что через 
полгода вернешься в 

свой жаркий Казахстан, 
не выдержишь. А  я жи
ву здесь уже четвертый 
год. Срок, правда, невелик, 
но я так решил: пока в Стре- 
жевом есть нефть, пока мои 
рабочие руки здесь нужны, 
никуда отсюда не уеду.

По душе мне пришелся 
этот край. Нравится размах 
больших дел, энтузиазм лю
дей, осваивающих нефтяные 
богатства Сибири. Здесь, на 
севере, я приобрел новую для 
себя профессию нефтяника. 
И хотя годами уже не молод 
(позади фронт и война, рабо
та на Соколовско-Сарбайеком 
руднике), я с интересом изу
чаю новое дело.

В нашем коллективе мно
го людей, приехавших сюда 
по долгу сердца, с горячим 
желанием быть на переднем 
крае. Среди них мои това
рищи по партии и труду Ни
колай Абу, Николай Кошка
рев, Виктор Шаталин, Гуль- 
найзаб Халиуловна Зиязова. 
Все они живут одной целью

М. ЛЕВШЕНКОВ, рабочий НГДУ вмени 50-летия СССР, секретарь цеховой 
парторганизации

РОЛЬ ВЕДУЩЕГО
М ихаи л Ф и ли п п ови ч  Л евш ениов — м аш и н и ст БК Н С -1 , секр е

та р ь  п ар то р ган и зац и и  ц еха  поддерж ания пластового  давления 
Н ГД У  имени 50-летия С С С Р , уд ар н и к  к о м м ун и сти ч еско го  т р у 
д а . Ко м м ун и сты  А лексан д р о в ско го  района избрали  его 
делегатом  на о б л астн ую  п ар ти й н ую  конф еренц ию . Н акан ун е  
его  о тъ е зд а  в Т о м ск  наш  корр еспондент в стр е ти лся  е М. Ф .

попросил его р а с с к а з а ть  о своей работе , о
го д у  коллек-

Левш енковы м  
том каки м и  планам и и заботам и  ж и в е т в новом 

то м ски х  н е ф тян и ко в .

оператора по добыче нефти 
и газа. Учебник по эксплуа
тации нефтяных и газовых 
скважин штудировал само
стоятельно и к экзаменам го
товился заочно'. Работа опе
ратора несколько сложнее, 
чем у машиниста. А в нашем
деле очень важна взаимоза- 

дать стране нефть, быет- меняемость. 13от н решил я 
рее освоить природные бо
гатства Сибири, поставить их
на службу Родине. Каждый 
их день отмечен радостью 
созидания, общественной ак
тивностью.

Совсем недавно я возвра
щался на промысел, на свою 
БКНС-1 — так сокращенно 
называем мы блочно-кусто
вые насосные станции. По
дошел мой черед заступать 
на вахту. Семь дней пробыл 
я дома после недельного де
журства и перед выездом на 
работу решил проанализиро
вать, что сделал я за это вре
мя отдыха. Вот коротко они,

‘ эти дела.
Прошла отчетно-выборная 

Стрежевская партийная кон
ференция, я был ее делега
том. Провели заседание 
партбюро НГДУ. Мне, как 
члену бюро, надо было быть 
обязательно. Речь шла об 
усилении воспитательной ра
боты в общежитиях. Много 
сделано в этом направлении, 
но не все. Воспитание моло
дой смены всегда было важ
ной заботой старших. А едщ 
через день меня пригласили 
на заседание комитета комсо
мола, здесь вместе решали, 
как лучше поднять актив
ность комсомольцев в органи
зации соревнования.

На эту же неделю при
шлось и занятие в школе ос
нов экономических знаний, 
где я занимаюсь. Ну, и еще 
забота — сдал экзамены на

освоить еще одну профессию.
За три последних года тех

нический прогресс в нашем 
управлении шагнул далеко 
вперед. Помню, три года на
зад начинал я дизелистом. 
Были здесь тогда временные 
кустовые насосные станции, 
работали они на дизельном 
приводе. Потом на промысле 
стали появляться блочные 
кустовые станции, и профес
сия дизелиста стала не нуж
на. Переучивались мы в бук
вальном смысле без отрыва 
от производства. Еще курсов 
не было, эго потом я их окон
чил и получил удостоверение 
машиниста, а пока все осваи
вали у более опытных спе
циалистов. Надо было заново 
изучить принципы работы и 
устройство центробежных 
насосов, автоматику, 
тродвигатели. Очень 
нам тогда механик 
Вайнер.

Труд машиниста и опера
тора приблизился к инженер
ному труду. Работа у нас ус
ложнилась, но стала более 
интересной, чистой. Сейчас в 
ведении машиниста — целый 
машинный зал с новейшим 
оборудованием, под его кон
тролем несколько нагнета
тельных скважин для закач
ки воды в пласт. Каждая 
скважина имеет свой техно
логический режим, и обязан
ность машиниста — следить 
за этим режимом. Жизнь 
идет вперед, техника все

элек- 
помог 
М. П.

Вот и приходится постоянно
учиться.

Много и других добрых 
перемен за минувшие три 
года произошло в коллекти
ве. Он окреп, стабилизиро
вался. Были у нас такие, ко
торые считали: север все
спишет — и прогул, и халат
ность, и другие нарушения. 
Но мы сказали таким: не 
выйдет. Большинство ' изме
нило свое отношение к делу, 
а некоторые не выдержали 
наших жестких требований. 
Сейчас коллектив у нас 
крепкий, работоспособный. 
Выросла партийная органи
зация. Вот и я дал в партию 
рекомендации Л:учшим на
шим рабочим Н. И. Лесиной, 
Н. А. Кошкареву. 14 февра
ля принимали в партию 
Н. И. Токияову. Я хорошо 
знаю ее как передовую тру
женицу. Она тоже машинист 
БКНС, комсомолка, член це
хового комитета профсоюза, 
депутат областного Совета. С 
чистой совестью дал я ей 
свою рекомендацию, уверен, 
что высокого звания члена 
партия она будет достойна.

Третий год коммунисты 
цеха доверяют мне руковод
ство партийной организаци
ей. Мы стараемся делать все, 
чтобы коммунисты цеха чет
ко выполняли уставные тре
бования, были всегда и во 
всем примером для других. 
Организация ’ социалистиче
ского соревнования, борьба 
за технический прогресс, за 
экономию и бережливость, за 
укрепление трудовой дис
циплины находятся в центре 
внимания цеховой парторга
низации. Обмен партийных 
документов помог еще выше 
поднять боеспособность и це
ховых партийных организа
ций, и всей партийной орга
низации управления.

Меня как-то спросили, что 
же у меня остается для себя

лично, так сказать, для ду
ши? Потому что получается 
вроде, что я только и занят 
работой и работой— то на про
мысле, то в партбюро, то на 
занятиях. Удивился я тако
му вопросу. Убежден, что 

• такая &ат жизнь с недельны
ми вахтами на промысле, с 
общественными делами и за
ботами, которые никогда не 
кончаются, это ведь тоже для 
себя, тоже для души. Нет, я 
но сухарь. Люблю рыбалку, 
люблю побродить с ружьем 
по тайге, еще больше нра
вится бывать в лесу со всей 
семьей. Частенько ходим в 
кино. У нас все в сеМье — 
две дочери, два зятя и жена 
— любят читать книги. Но 
окажите, с чем можно срав
нить чувство, когда, напри
мер, сидишь в многолюдном 
зале и видишь, как торжест
венно вручают твоему кол
лективу Красное знамя, как 
поздравляют его с трудовой 
победой! И ты знаешь, что в 
этой общей победе есть доля 
и твоего труда, значит, это и 
твоя победа, твоя гордость. 
Разве это не для себя, не для 
души?

Совсем недавно,’ в конце 
января, в наш коллектив 
пришла радостная весть: бы
ла получена телеграмма с по
меткой «правительствен
ная». Министр нефтяной про
мышленности и председа
тель ЦК профсоюза поздра
вили коллектив с присужде
нием ему переходящего 
Красного знамени. По итогам 
всесоюзного социалистиче
ского соревнования за чет
вертый квартал 1973 года 
коллектив томских нефтяни
ков вышел победителем.

С перевыполнением закон
чили мы минувший год. 
Страна получила 1.000 тонн 
сверхплановой нефти. Напря
женный план определен нам 
на 1974 год. Коллектив дол
жен дать стране 6 миллионов 
800 тысяч тонн нефти. А мы 
взяли встречный план и обя
зались дать дополнительно 
еще 60 тысяч тонн томской 
нефти. Это будет нелегко. 
Но ведь коммунисты обязаны 
смотреть вперед, добираться 
большего.

больше совершенствуется, 
требует,от нас новых знаний.

............. .......................................................................................................... . . . . . . . . и . » » — .................
В. ЛЕЩЕНЯ, председатель колхоза «Гигант» Шегарского района

1973 год наш колхоз за
кончил успешно. Выполнен 
план по продаже государст
ву зерна, перевыполнен 
по продаже молока и яиц. 
Колхоз полностью обеспечил 
себя семенами, в достатке 
заготовил кормов для жи
вотноводства.

Мы переходим на отрасле
вую систему управления про
изводством — каждое под
разделение будет нынче пе
реведено на хозрасчет.

И все же нерешенных про
блем много. Особенно в жи
вотноводстве. Хозяйство не
довыполнило план продажи 
государству мяса. Медленно 
растет поголовье крупного 
рогатого скота.

В 1974 году колхоз при
нял обязательство: на 10
процентов больше уровня 
прошлого года продать госу
дарству молока и на 20 про
центов больше — мяса. Ре
зервы для выполнения повы
шенных заданий — в интен
сивном развитии, хозяйства, 
в переводе животноводства 
на промышленную основу. 
Поэтому сегодня наряду с 
реконструкцией старых жи
вотноводческих помещений

СЕГОДНЯ И ЗАВТРА СЕЛЬСКОЙ СТРОЙКИ
мы делаем упор на возведе
ние современных механизи
рованных комплексов.

В прошедшем году мы не 
смогли по-настоящему орга
низовать интенсивный от
корм скота. Старые дворы 
Не приспособлены, маловме- 
стительны, с примитивной 
механизацией. В ближайшие 
два года колхоз должен по
строить несколько откормоч
ных площадок, воловню для 
содержания молодняка, ко
ровник. Задача трудно вы
полнимая, если исходить из 
стоимости и сроков строи
тельства этих объектов, кото
рые предусматриваются име
ющимися проектами. Как же 
строить быстрее и дешевле? 
Я был в совхозах, где по
строены животноводческие 
помещения из облегченных 
конструкций. Эти проекты 
мы решили позаимствовать.

В Вознесенском отделении 
заканчивается строительство 
откормочной площадки для 
молодняка крупного рогатого 
скота на 260 голов. Рядом с 
ней мы планируем поста
вить к концу этого года во
ловню арочного типа на 400  
голов. Каркас двора составят 
металлические арки — 4 8 — 
50 штук. Они обшиваются 
досками или горбылем, 
внутрь обшивки кладется 
толь. Это и есть основной 
строительный материал. Со
держание молодняка — . бес
привязное. Поилки для окота 
общие, навозоудаление мо
бильное — с помощью трак
тора с бульдозерной лопа
той. Кормушки поставлены 
в два ряда, корм раздается 
трактором - кормораздат ч и- 
ком. Рядом с воловней рас

положены выгульные дворы. 
Туда животные могут выхо
дить в теплую погоду.. Стои
мость такого помещения 
3 6 — 40 .  тысяч рублей, тогда 
как воловня, сделанная из 
кирпича и бетона, обходится 
хозяйству в 2 5 0 — 300 тысяч. 
При таком' содержании ско
та один механизатор может 
обслужить 150— 200 голов. 
В наших же помещениях се
годня на попечении скотника 
не более 5 0 — 60 животных. 
Двор можно обновлять, заме
няя толь и деревянную об
шивку. Арки будут стоять 
несколько десятков лет.

Примерно по такому нее 
принципу строится коровник. 
Разница лишь в том, что 
арки, образующие каркас 
двора, не железные, а желе
зобетонные, н между дере
вянными досками проклады
вается слой шлаковаты. В

•колхозе им. Свердлова Ново
сибирской области я был в 
таком коровнике. В нем хо
роший микроклимат — дере
вянные стены и слой шлако
ваты поглощают вредные га
зы, устраняют влажность. 
Раздача кормов — с помо
щью транспортерной ленты. 
Навоз делится на твердую и 
жидкую фракции. Жидкая 
удаляется сразу же через 
щель шириной в 20 см, твер
дая — раз в неделю тракто
ром с ковшовой лебедкой. 
Для нее посредине двора сде
лан широкий желоб. В коров
нике всегда сухо и чисто. 
Рассчитан двор на 200 голов. 
Стоимость---- 80 тысяч руб
лей. Бригада из шести чело
век сможет построить его за 
два месяца.

В нашей области помеще
ние такого типа построено в

—— —  В ПОПОВ, первый секретарь Томского райкома КПСС

С И Л А  З Е М Л И -  
В С И Л Е Л Ю Д ЕЙ
В народе говорят: сила

земли -в силе людей. Очень 
верно подмечено. Земля по
добна живому организму.
Если человек заботится о 

ней. вовремя и со знанием 
дела врачует, исцеляет от 
недугов, подкрепляет жиз
ненными силами, она в лю
бой, даже в самый неблаго
приятный год одарит щедро.

В нашем районе много 
замечательных мастеров зе
мледелия. Добрая слава 
идет о земледельцах брига
ды Лучановского отделения 
опытно - производственного 
хозяйства имени В. Н. Сидо
ренко. Многие годы эту 
бригаду возглавляет комму
нист М. И. Макаров. Здесь 
уже на протяжении ряда лет 
собирают устойчивые высо
кие урожаи зерна и кормо
вых культур. В прошлом го
ду бригада засеяла зернобо
бовыми культурами 2.150  
гектаров, и в среднем каж
дый гектар дал 29,5 центне
ра. С каждого нз 500 гекта
ров собрано По 486 центне
ров зеленой массы кукуру
зы. За успехи, достигнутые 
в решающем году пятилет
ки. М. И. Макаров награж
ден орденом Трудового Крас
ного Знамени.

Не стану описывать во 
всех подробностях агротех
нические приемы, которыми 
пользуются лучановпы. При 
современной технической ос
нащенности и накопленном 
опыте, при все возрастаю
щем потоке минеральных 
удобрений и химических 
средств защиты растений от 
сорняков и болезней каждая 
бригада имеет почти равные 
возможности для получения 

устойчивы* урожаев. Все де
ло в том, кто и как пользу
ется этими возможностями.

Очевидно, М. И. Макаро
ву и его товарищам по тру
ду присущ тот постоянный 
творческий импульс, кото
рый не позволяет застаивать
ся мысли, цепляться за ста
рые, шаблонные приемы, а 
заставляет все время искать 
лучшие варианты обработки 
почвы, сева, применения удо
брений и т. д. Макаров нико
гда не допускает поспешно
сти, приступает к делу, тща
тельно взвешивая, учитывая 
все до мелочей, воскрешая в 
памяти опыт многих лет. И 
смотришь: Макаров выбрал 
самые удачные сроки сева, 
своевременно спровоцировал 
рост сорняков, хорошо рас
считал силы на уборке.

А самое главное — у Ма
карова есть свой подход к 
людям. Поле выращивает 
ведь не только хлеб, но и 
человека. Один душу вкла
дывает, а другой работает 
механически. От Макарова 
это не ускользнет.

Бывает так: все вроде с 
внешней стороны есть—и до
ски показателей, и листки 
учета соревнования, и пере
ходящие флажки, и матери
альное поощрение отличив

шихся. А все это как-то по
верху, не затрагивает глубо
ко сознание. В бригаде Мака
рова ко всему этому необхо
димому арсеналу добавляет
ся внимательный анализ от
ношения к работе каждого. 
И тут многое значит личный 
авторитет бригадира. А свой 
авторитет Макаров нигде не 
уронил: ни в отношении к 
делу, ни в общественной ра
боте (он член партбюро от
деления и председатель мест
кома), ни в личной жизни.

На опыте макаровской 
бригады райком партии 
стремится учить других зем
ледельцев. Сюда мы не раз 
направляли специалистов, 
чтобы они поучились прие
мам агротехники. В Луча- 
новском отделении проводи
лись семинары директоров 
совхозов и партийных ра
ботников. Опыт лучаяов-

ских земледельцев широко 
освещался в районной газе
те «Правда Ильича». О нем 
подробно рассказывается в
кружках механизаторского 
всеобуча.

У лучановцев немало по
следователей. Три года под
ряд собирает высокие уро
жаи бригада Ту^унтаевского 
отделения совхоза «Победа», 
возглавляет которую комму
нист, кавалер ордена Ок
тябрьской Революции Ни
колай Федорович Паньков. В 
прошлом году эта бригада 
собрала с каждого гектара
24,3 центнера пшеницы и
22,5 центнера овса. Здесь 
также дружный, спаянный 
коллектив. Можно назвать и 
многие другие коллективы 
земледельческих бригад.

В 1974 году рост произ
водства и закупок сельско
хозяйственной продукции 
должен произойти в ..основ
ном за счет интенсивных 
факторов — увеличения 
урожайности всех культур я 
повышения продуктивности 
животноводства. Для того 
чтобы справиться е этими за
дачами, восполнить недобор 
продукции, нужно, как пра
вильно указывалось на де
кабрьском Пленуме ЦК 
КПСС, извлечь, уроки из 
трех Лет пятилетки. Что 
можно сказать в этом плане 
о состояния земледелия в 
районе?

Райком, партийные орга
низации, руководители сов
хозов и все труженики сель
ского хозяйства отдают себе 
отчет, что важнейшим усло
вием увеличения производст
ва продуктов является неук
лонный рост валовых сборов 
зерна. Район выполнил план 
трех лет, сдал государству 
более 60 тысяч тонн хлеба, 
обеспечив среднегодовые 
темпы роста заготовок зерна 
на 17 процентов, валовых 
сборов — на 7 процентов.

Однако состояние зерно
вого хозяйства, а тем более 
кормопроизводства, далеко 
не обеспечивает возросшие 
потребности общественного 
животноводства. У нас боль
шая пестрота в урожаях зер
новых и кормовых культур. 
Ряд совхозов — имени 
50-летия СССР, «Корнилов
ский», «Сибиряк», «Красное 
знамя» — снизили произ
водство зерна.

У некоторых руководите
лей совхозов и специалистов 
есть стремление сократить 
посевы зерновых и расши- 

'  рить за счет этого площади 
кормовых культур. Такой 
подход руководители объяс
няют необходимостью укреп
ления кормовой базы, забы
вая, что зерно в наших усло
виях является одним из ос
новных видов корма. В ра
ционах зерно занимает до 40  
процентов. Да, собственно, 
зерно мы и производим в 
основном для кормовых це
лей. Сдача зерна государст
ву составляет лишь немно

гим более 20 процентов от 
валовых сборов.

В совхозах нашего райо
на низкими остаются урожая 
кормовых культур. В 1973 
году урожайность кукурузы 
составила 218 центнеров, 
многолетних трав на сено—
17.4 центнера, однолетних 
трав на зеленую подкормку 
— 76,1 центнера с гектара.

Медленный рост урожай
ности всех культур. — след
ствие несоблюдения элемен
тарных требований агротех
ники, низкого уровня куль
туры земледелия. В совхо
зах плохо осваиваются сево
обороты, допускаются про
счеты в семеноводстве зер
новых культур и многолет
них трав, сроках сева, ис
пользовании удобрений я хи
мических средств.

На пленуме райкома пар
тии, а также на районной

партконференции, на заседа
нии бюро райкома рассмат
ривалось состояние земледе
лия, • предъявлен, строгий 
спрос к тем руководителям 
и специалистам, которые ра
стеряли добрые традиции, 
снизили культуру земледе
лия.

Партийные организации, 
руководители совхозов «Тах-- ' 
тамышевский», имени 50-ле
тия СССР, «Октябрь», «Ва
ту ринский», «Поросинский* г 
настойчиво работают над 
устранением недостатков. В 
этих хозяйствах полностью 
подготовлены к севу семена.
В целом мы имеем 92 про
цента классных семян. Рабо
та, с семенами продолжается.

Совхозы усилили вывозку 
органических. удобрений.
Уже вывезено под урожай 
текущего года 350 тысяч 
.тонн при обязательстве 320  
Тысяч тонн. Осенью под зябь 
внесено 5.617 Тонн мине

ральных удобрений на 1 пло
щади 23,7 тысячи гектаров.
В 1974 году химическая 

' борьба с сорняками, болез
нями и вредителями станет 
интенсивнее. Гербициды ис
пользуем на 54 тысячах гек
таров. Удельный вес химпро- 
полки зерновых составит 80 

процентов.
Более организованно ве

дется и ремонт посевной тех
ники. Подготовку машин к 
севу закончим в I квартале. 
Большое внимание уделяет
ся ремонту уборочной тех
ники. Уже готовы к работе 
70 процентов зерновых ком
байнов, остальные станут на 
линейку готовности в апре
ле.

Заботясь о повышении эф
фективности сельскохозяй
ственного производства, рай
ком партии видит главную 

задачу в усилении работы с ,#• 
людьми, в повышении их ■ 
специальных знаний. В этих 
целях проводится учеба ру
ководителей совхозов, спе
циалистов, управляющих, 

звеньевых овощеводческих 
и картофелеводческих зве
ньев. Повышают квалифика
цию 422 механизатора. 280  
человек бвладевают этой 
профессией вновь.

Создание крепких, высо
кодисциплинированных кол
лективов в земледелии, по
добно бригадам М. И. Мака

рова и Н. Ф. Панькова, — 
наша основная цель.

В заключение хочется 
сказать, что результаты в 
земледелии могли быть я 
выше, если бы свой вклад 
сполна вносили отдельные 
областные организации. В 
прошлом году объединение 
«Союзтомскмели о р а ц и я» 
должно было освоить под 

■пашню 2.300 гектаров новых 
земель, фактически не сде
лало и двадцатой доли. Во
обще план освоения земель 
под пашню в районе за три 
года выполнен лишь на 25  
процентов. У нас крайне 
медленно ведется строи
тельство культурных паст?-*, 
бищ. Пока мы имеем лишь 
129 гектаров.

Серьезные недостатки 
есть в планировании посев
ных площадей. Областное 
объединение совхозов не 
учитывает предложения хо
зяйств и не заглядывает в 
планы перехода к введенным 
севооборотам. При такой по
становке дела на многие го
ды отодвигается освоение 
севооборотов, некоторые хо- Р 
зяйства не могут обеспечить 
даже агрономически вы
держанное чередование куль
тур.

Партийные организации, 
все работники сельского хо
зяйства пригородного района 
делом ответят на Обраще
ние ЦК КПСС и, участвуя 
во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании, умно
жат свой вклад в увеличе
ние производства и загото
вок продуктов земледелия и 
животноводства.

Шегарском откормсовхове. 
Нагрузка на скотника дове
дена до 150 животных, бес
привязное содержание позво
лило значительно механизи
ровать труд.

Есть ли смысл строить 
дворы облегченного типа бо
лее широко? Я думаю, есть. 
Но для этого нужны проек
ты. Разработать их может 
институт «Томскколхозпро- 
ект». Инициатива отдельных 
хозяйств должна получить 
поддержку областного управ
ления сельского хозяйства и 
объединения совхозов. Руко
водителей хозяйств интересу
ет, где можно достать строй
материалы для новых живот
новодческих помещений. Ду
маю, что из-за них не будет 
больших затруднений. Же
лезные я железобетонные 
полуарки могут изготовлять 
заводы ЖБИ Томска н рай
онов. Сварные работы вы
полнимы в условиях каждого 
хозяйства. За деревянным и 
толевым покрытием дело не 
станет.

К у р  с—  *
специал

I
Трехлетий план продажи 

мяса государству бакчарские 
хозяйства перевыполнили на 12 
процентов. В 1974 году запла
нировано увеличение произ
водства мяса на 11 процен
тов. С начала пятилетки бак- 
чарцы продали государству 
6.654 тонны мяса (по данным 
на 15 февраля).

На совхозных фермах идет 
соревнование за получение 
высоких привесов. Лидирует 
звено в составе Н. Филиппова 
и И. Коробейникова из совхо
за «Чернышевский». Они до
бились в январе ежесуточного 
привеса по 1.068 граммов на 
каждую голову. Растет про
дуктивность скота в совхозах 
«Прогресс», «Сибирь», «Гал- 
кинский».

Успехи передовых хозяйств 
района и благополучное по 
основным показателям со
стояние животноводства, одна
ко, не могут скрыть растущую 
из года в года себестоимость

и з  а ц и я
производимого мяса. На про
шедшей в январе отчетной 
районной партийной конфе
ренции об этом шел серьез
ный разговор. Бакчарские 
коммунисты решили взять 
курс на специализацию и кон
центрацию животноводства, 
что позволит снизить его от
носительные издержки. В пер
спективе будут созданы спе
циализированные хозяйства 
по откорму крупного рогатого 
скота и выращиванию нете
лей, крупные свиноводческий 
хозяйства.

Во всех хозяйствах рай
она формируются специа
лизированные фермы по 
производству мяса. Только в 
1974 году намечено ввести а 
эксплуатацию 13 воловен, 
телятников и других животно
водческих помещений. 19 ты
сяч голов крупного рогатого 
скота и 19 тысяч свиней бу
дет насчитываться в районе к 
концу этого Года.

}
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В Томске идет комплексное строительство жилых домов и различны* бытовых зданий. Большой р « м «  , , ? ^ п ^  УЯ*ЧНЬ“  РеШ&НИЙ
вокзала Томск I. Здесь сдана в эксплуатацию новая гостиница, автовокзал, завершаете» реконструкция железнодорожного вокзала.
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комплексного строительства можно считать площадь в районе
Фото В. ({аэанцевз.
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Период, прошедший после 
XPV областной партийной 
конференции, отмечен но
выми формами партийно-ор
ганизаторской работы. Од
ной из отличительных осо
бенностей стало совершен
ствование стиля и методов 
руководства экономикой.

Бели говорить в общем 
плане, то это выразилось в 
более целеустремленной, 
деятельности по доведению 
до глубокого сознания каж
дого труженика вопросов 
экономической политики 
партии на современном эта
пе.

Если сказать конкретно, 
то эта работа прежде всего 
сводилась к повышению ро
ли инженерного труда, осу
ществлению программы тех
нического прогресса, выяв
лению резервов, борьбе с 
потерями производства^ к 
росту влияния партийны* 
организаций в решении хо
зяйственно-политических за
дач.

Райком партии стал шире 
использовать инженерно- 
технических работников в 
руководстве хозяйственным 
строительством. Большое 
внимание уделяется изуче
нию и распространению пе
редового опыта. Основным 
принципом в работе с хо
зяйственными руководителя
ми является сочетание высо
кой требовательности с ока
занием практической помо
щи, воспитание чувства са
мостоятельности и инициа
тивы. Учим партийный ак
тив, руководителей пред
приятий и хозяйств не толь
ко анализировать, обобщать, 
делать правильные выводы 
и выделять главное в рабо

те, но и в парную очередь 
добиваться воплощения в 
жизнь намеченных целей, 
создавать в коллективах 
творческую обстановку, де
ловые взаимоотношения, по
вышать личную ответствен
ность за судьбу планов каж
дого работающего.

Одно из центральных 
мест отводится организации 
социалистического соревно
вания, которое после выхода

в свет известных постанов
лений партии и правительст
ва приобрело в районе боль
ший размах и качественно 
новое содержание.

Два года назад соревнова
ние лесозаготовительных 
бригад за 2 5 — 30 тысяч ку
бометров считалось самым 
высоким рубежом. Теперь 
же развернулось движение 
за 6 0 — 100 и более тысяч 
кубометров. Еще недавно 
проходка в объеме 10— 12 
тысяч погонных метров на 
буровую бригаду была наи
высшим результатом. Сего-

вят для себя райком партии 
и , первичные парторганиза
ции.

Решение вопросов техни
ческого прогресса было бы 
далеко не полным, если бы 
мы не учитывали важность 
успешного освоения капи
тальных вложений и свое
временного ввода производ
ственных мощностей. За три 
последних года в районе ос
воено 79 миллионов рублей, 
или на 33 процента больше, 
чем за всю восьмую пяти
летку. Это позволило в зна
чительной мере перевоору-

кто работает в партийном 
аппарате, от секретарей 
парторганизаций. Поэтому 
бюро райкома КПСС при 
подборе этих кадров , стре
мится сочетать опытных ра
ботников с молодыми, под
бирать специалистов с уче
том отраслевой специфики 
района. Учим их рассмат
ривать свою работу не толь
ко как служебную обязан
ность, а партийное поруче
ние— как нагрузку, но глав
ным образом — как школу 
приобретения организатор
ского навыка и идейной за-

На наш взгляд, без до
статочного знания дела на 
местах руководит своими 
предприятиями управление 
пищевой промышленности. 
Предложения о реконструк
ции, за счет которой можно 
заметно увеличить выпуск 
продукции из местного 
сырья, управлением не от
вергаются и не принимают
ся. В результате страдает 
общее дело.

Мы не раз обращались в 
Министерство бытового об
служивания населения
РСФСР с просьбой о строи-

А. СОКОЛОВ, первый секретарь Каргасокского райкома КПСС

судить по результатам
дня повсеместно идет борьба 
за 16— 18 и даже 22 тыся
чи метров в год.

Подобное, разумеется, не 
могло возникнуть само по 
себе, стихийно. Решающее 
значение здесь сыграла ра
бота партийных организа
ций по осуществлению про
граммы технического про
гресса. ’Так, геологи пошли 
по пути освоения новых ви
дов техники и оборудования, 
широкого применения фор
сированно-силовых режимов 
бурения, что позволило им 
резко сократить непроизво
дительное время и почти на 
одну треть увеличить ско
рость проходки скважин. У 
лесозаготовителей утвердил
ся вахтовый метод, укрупнен
ные бригады, принципиаль
но новая технология раздел
ки, сплава и отгрузки древе
сины. В итоге на 10— 18 
процентов выросла произ
водительность труда, ликви
дированы потери леса на 
сплаве.

Прогрессивные формы ор
ганизации труда внедряются 
у строителей, рыбаков и в 
сельском хозяйстве. Под
держивать новое — одна из 
главных задач, которую ста-

жить производство более со
вершенной техникой и обо
рудованием, внедрить новые 
формы и методы организа
ции труда.

В руководстве экономи
кой и соревнованием райком 
партии опирается на право
фланговых. У нефтеразвед- 
чиков маяками являются 
коммунисты М. М. Нурлы- 
гаянов, Е. Ф. Федюшкин, у 
лесозаготовителей — Т. В. 
Власенко, С. X. Бахтеев. 
Для изучения их приемов 
работы райком КПСС орга
низовал школы передового 
опыта.

Но внедрять новые фор
мы организации труда сле
дует более интенсивно. По
этому мы ставим задачу;- на
пример, в каждой укрупнен
ной бригаде лесозаготовите
лей • создать партийную, 
профсоюзную или комсо
мольскую группу. Тем са-* 
мым мы правильно расста
вит» коммунистов и комсо
мольцев на решающих уча
стках производства. Первые 
шаги в этом направлении 
уже сделаны.

Совершенство стиля и ме
тодов партийного руководст
ва во многом зависит от тех,

каяки. Мы предупреждаем 
у них проявление элементов 
технократии и практицизма. 
В связи с этим исключи
тельное значение придается 
теоретической подготовке.

Нам предстоит еще много 
поработать над тем, чтобы 
повысить уровень партийно
го руководства экономикой. 
В районе еще есть руково
дители, которые плетутся в 
хвосте событий; есть партий
ные организации, роль ко
торых в решении хозяйст
венных задач весьма незна
чительна; есть коллективы, 
в которых не создан необхо
димый трудовой настрой. 
Некоторые работники глубо
ко не вникают в экономику, 
не научились и не привык
ли считать, а поэтому не ор
ганизуют борьбу с неоправ
данными затратами и поте
рями рабочего времени. Мы 
не всегда умело и настойчиг 
во решаем перспективные 
вопросы развития хозяйст
ва.

К сожалению, примеры 
неквалифицированного ру
ководства, проволочек при 
решении даже простых воп
росов подают иногда руково
дители некоторых областных 
управлений и ведомств.

тельстве в районе комбина
та бытового обслуживания. 
И каждый раз министерство 
в лице заместителя мини
стра Н. Полякова обещало 
начать строительство в 
следующем году. Но прохо
дил очередной год, а дело не 
двигалось с места. Наконец 
в этом году, казалось бы, лед 
тронулся: были выделены 
средства, началось строи
тельство. И вдруг вновь 
министерство, по неизвест
ным нам причинам, пере
смотрело решение. Такая не
последовательность, мягко 
выражаясь, не вызывает вос
торга у трудящихся север
ного района, которые остро 
нуждаются в улучшении бы
тового обслуживания.

Крайне медленными тем
пами ведет строительство 
кирпичного завода трест 
«Томскгазстрой», хотя оп
равдывающих причин этому 
нет. Просто руководители 
данного ведомства недооце
нивают важность создания 
собственной промышленной 
базы в северных районах, 
надеются получать стройма
териалы, как и прежде, из 
Томска.

Обстоятельства требуют

улучшения технологии заго
товки и сплотки смешанной 
древесины. Однако объеди
нение «Томдеспром» эти 
вопросы решает медленно, 
а это ведет к» перерубам 
хвойных насаждений, остав
лению лиственных пород, 
быстрому росту коммуника
ций. Нам представляется,, 
что недостаточно настойчи
во принимаются меры по 
повышению сортности древе
сины. Выпускается много 
дров, которые, как правило, 
в большинстве своем пред
ставляют хорошее техноло
гическое сырье. Все это ве
дет к неоправданным затра
там, снижает цену реализа
ции, а следовательно, при
водит и к невыполнению 
плана реализации. Словом, 
в этих вопросах нет единой 
и четко отработанной систе
мы, доли разумного риска, 
необходимого в любом боль
шом деле.

Подвергая критике выше 
названные ведомства, я со
всем не хочу создать впечат
ление, что мы сталкиваемся 
на местах только с негатив
ными явлениями. Отнюдь 
нет. Есть свои трудности у 
треста рыбной промышлен
ности, у управления по заго
товкам молока и молочной 
промышленности. Однако 
руководители этих отраслей 
прилагают немало усилий, 
проявляют находчивость, 
чтобы оснастить свои пред
приятия техникой и обору
дованием, реконструировать 
их. И это приносит положи
тельные результаты.

Критикуя других, мы не 
снимаем ответственности с 
себя. Поэтому на прошед
шей районной партийной 
конференции поставили пе
ред собой задачу: больше
проявлять собственной ини
циативы, в свете требований 
декабрьского (1973 года) 
Пленума ЦК КПСС совер
шенствовать партийное ру
ководство хозяйственным 
строительством и судить о 
своих делах по результатам.

В. ПАНИН, заведующий отделом физики 
металлов СФТИ, профессор, доктор физико- 
математнческих наук

НОВОЙ Т ЕХ Н И К Е- 
НОВЫЕ МАТЕРИАЛЫ
Стремителен прогресс со

временной техники. Еще со
всем недавно привычные нам 
сплавы и стали удовлетворя
ли, основным требованиям 
конструкторов и инженеров. 
А сегодня требования совсем 
иные. Высокие или очень 
низкие температуры, удар
ные нагрузки, коррозионная 
среда... Да разве перечис
лишь все те сложные усло
вия, в которых могут нахо
диться современные конст
рукции. И во многих случа
ях приходится создавать 
принципиально новые мате
риалы, о которых, раньше 
нельзя было даже и мечтать.

Свою лепту в решение 
этой проблемы вносят и уче
ные отдела физики металлов 
Сибирского физико-техниче
ского института им. В. Д. 
Кузнецова. При этом основ
ное внимание уделяется соз
данию теории сплавов и раз
работке конкретных матери
алов для работы в заданных 
условиях. Исследование фи
зических и механических 
свойств металлов и сплавов, 
а также разработка новых 
материалов осуществляются 
на основе изучения электрон
ной структуры, сил связи и 
природы фазовых равновесий 
в исследуемых материалах. 
Научный поиск проводится 
на базе современных методов 
исследования: электронная
микроскопия, рентгено- и 
нейтроноструктурный ана
лиз, микрорентгеноспект- 
ральный анализ, ядерный 
гамма-резонанс, деформация 
материалов в широком ин
тервале температур — от 
температуры жидкого азота 
до 2.500° С и другие.

Комплексный подход по
зволил не только существен
но продвинуться в создании 
теории сплавов и понимании 
механизма их деформации и 
разрушения, но и разрабо
тать ряд материалов для 
новой техники.

Результаты нашей работы 
были дважды представлены 
на ВДНХ. За разработанную 
в СФТИ сталь Г13Х2БЛ по
лучены диплом 2-й степени,

серебряная и две бронзовые 
медали. Созданный в СФТИ 
свинцовый сплав ССуМТ для 
кабельных оболочек отмечен 
дипломом 2-й степени, золо
той и двумя бронзовыми ме
далями.

Недавно в Зацадной Сиби
ри успешно закончены госу
дарственные испытания тре
левочных тракторов с гусе
ничными звеньями из новых 
сталей. Внедрение л стали 
Г13Х2БЛ в качестве траков 
гусениц треловочных трак
торов сэкономит около 7млн. 
руб. в год. Только комбинату 
«Томлес» переход на новую 
сталь позволит экономить 
около полумиллиона рублей 
в год.

Повсеместное внедрение 
сплава ССуМТ даст эконо
мию 8 млн. руб. в год.

В настоящее время разра
батываются пути повышения 
стойкости буровых коронок, 
столь необходимых в освое
нии нефтяной целины Сиби
ри, на железной дороге ус
пешно проходят испытания 
стрелочных крестовин из на
шей стали.

Хотелось бы сказать н о 
тех трудностях, которые при
ходится нам преодолевать в 
разработке и внедрении но
вых материалов*.

Несмотря на очевид
ные преимущества стали 
Г13Х2БЛ до сих пор нет 
решения соответствующих 
министерств о широком ее 
внедрении в народное хозяй-* 
ство. Свинцовый сплав 
ССуМТ внесен в ГОСТ, одна
ко внедрение его в произ
водство задерживается из-за 
нерешенности ряда организа
ционных вопросов. Эти 
трудности в значительной 
степени связаны с отсутст
вием должной координации 
по этому вопросу между за
интересованными министер
ствами и ведомствами.

Уденые СФТИ верят в 
свои силы и сделают все для 
того, чтобы социалистиче
ские обязательства, взятые 
на четвертый, определяющий 
год пятилетки, успешно вы
полнить.

В п овы ш ении  эф ф е к ти в н о сти  
общ ественного  про изводства 
особую  роль и гр а е т  х о з я й с т
венны й р а сч е т . В . И. Ленин  пи
с а л , что  « тр есты  и пред п ри я
ти я  на хо зяй ств ен н о м  р асчете  
основаны  им енно для то го , ч то 
бы они сами отвечали  и п р и 
том  полностью  отвеч али  за 
б е зуб ы то ч н о сть  сво и х  пред
п р и я ти й * .

Х о зр асч е т прош ел пору с т а 
новлен ия , не раз со вер ш ен ство 
в ал ся . Но лен и н ско е  в ы с к а зы 
вание а к ту а л ь н о  и сей час .

Своими м ы слям и  о хо зр асч е 
те  д е л и тся  бр игади р  СУ-3 тр е 
с та  «То м скп р о м стр о р * А л е к 
сан др  Федорович П ан ьков .

Первые хозрасчетные 
бригады на стройках появи
лись в Томске несколько лет 
тому назад. Я, как бригадир, 
вплотную занимался эконо
микой. Мы брались за дело 
охотно, с энтузиазмом.

Приведу только один при
мер. Как-то мы строили до
рогу в районе нынешнего до
мостроительного комбина
та. За одно лето сэкономи
ли 150 кубических метров 
товарного бетона, немало 
других стройматериалов — 
гравия, песка, пиломатериа
лов.

На объектах, где работали 
хозрасчетные бригады, луч
шими были организации тру
да и культуры производ
ства. Зримо вырисовывалась 
фигура рабочего—хозяина 
стройплощадки.

Но иной раз слышишь 
скептическое: «Пусть зани
маются хозрасчетом те, кому 
денег больше надо». Или: 
«Всех денег не заработаешь». 
Такие суждения, честно гово
ря, стыдно и обидно слы
шать. Главное — не деньги, 
хотя, премии'в семейном бюд
жете никогда не лишние.

Нет, не единым рублем 
богат человек» Главное — 
обостренное чувство профес
сиональной гордости. Это не 
просто слова. Недавно сдали 
мы великолепный корпус 
новой карандашной фабрики. 
Возвели новый корпус заво
да математических машин. 
Если ты вложил в дело не 
только душу, но и смекалку, 
где-то сэкономил, сберег, — 
вдвойне приятно.

Рабочие, взявшие на во
оружение хозяйственный рас
чет, решают не только мате
риальные и экономические 
проблемы, но и, в какой-то 
мере, социальные.

Почему же плохо приви
вается эта форма хйзяйство-

А. ПАНЬКОВ, бригадир СУ-3 треста «Томскпромстрой»

О ХОЗРАСЧЕТЕ
вания? Почему она не стала 
постоянной на стройках?

Сегодня в тресте «Томск
промстрой» считанное коли
чество таких бригад. В на
шем строительном управле
нии действует одна хозра- 
сч?тна)1 бригада из восьми 
имеющихся. Не потому ли ог
ромны перерасходы? В про
шлом "году, например, строи
тельно-монтажные работы 
удорожали на несколько де
сятков тысяч рублей против 
плана.

Причина, на мой взгляд, 
одна. Хозрасчет в бригадах 
остался делом «любитель
ским». Ответственность за 
его состояние явно приниже
на. Спрашивают с руководи
телей- редко, преимуществен
но на балансовых комиссиях.

Сошлюсь на тот же при
мер, приведенный мной в на
чале статьи. Мы выполнили 
все работы, экономия была 
налицо. Но тут же столкну
лись со стеной равнодушия. 
В отделах управления никак 
не могли решить, кто зай
мется документацией. Никто 
не хотел брать на себя ответ
ственность: «А вдруг липа? 
Больно большая экономия». 
История с начислением пре
мии, ее выплатой продолжа
лась более полугода. Мне 
пришлось мотаться по ин
станциям, спорить, убеждать 
— ломиться, что называется, 
в открытую дверь. Премия 
была выплачена полностью, 
но морального удовлетворе
ния не принесла.

Подобные тяжбы испыта
ла не одна бригада. В про
шлом году бригада В. Н. 
Краснова была не в лучшем 
положении, хотя и добилась 
прекрасных результатов.

Условий успешной рабо
ты, на мой взгляд, несколь
ко. Во-первых, вся расчетная 
документация, независимо от 
того, работает лй коллектив 
по методу бригадного подря
да или по бездоговорному, хо
зяйственному расчету, дол
жна готовиться заблаговре
менно и в полном объеме.

Второе. Каждый, начиная от 
главного инженера и до ра
бочего, должен четко, с пол
ной ответственностью знать 
свои функции. Не только 
знать, но и выполнять. Осо
бое место отводится мастеру 
и прорабу. Кому, как не им, 
непосредственным организа
торам производства, зани
маться экономикой! И по
следнее. Хозрасчетную
бригаду»нельзя беспричинно 
перебрасывать с объекта на 
объект. У нас, к сожалению, 
бригады «кочуют» постоян
но.

Вопросы хозрасчета, его 
влияние на финансово-хо
зяйственную деятельность 
не должны выпадать из поля 
зрения партийной организа
ции. Но был ли крупный раз
говор о нем, скажем, на соб
раниях, на бюро в нашем уп
равлении СУ-3? Нет, в про
шлом году не было.

Распространенная бездо
говорная форма бригадного 
хозрасчета не отвечает в 
полной мере главным требо
ваниям' — вводить объекты 
досрочно, повышать рента
бельность производства и 
качество строительно-мон
тажных работ.

С успехом применяет на 
практике метод Н. Злобина 
бригада В. Н. Краснова. Не 
раз рассказывалось, какие 
результаты достигнуты на 
строительстве овощехрани
лища. Тут и досрочный ввод, 
и чистая прибыль, и высокая 
производительность труда.

Сейчас бригада В. Н. Кра
снова взяла подряд на строи
тельство жилого 70-квартир
ного дома по улице Тверской. 
Она освоит 151 тысячу руб
лей своими силами, получит 
прибыль—8 тысяч рублей, 
сократит срок строительства 
на один месяц. Это по догово
ру. Каменщики настроены 
по-боевому, хотя документа
ция к началу ■работы по 
традиции не подготовлена.

Настораживает другое. За
последние три года, скажем, 
бригада В. Н. Краснова была

на хозрасчете в общей слож
ности не более одного года. 
Новый метод хозяйствования 
требует большой предвари
тельной инженерно-экономи
ческой подготовки.

Замечали такую картину? 
Коробка здания растет на 
глаз.ах. Труд организован 
четко, службы взаимодейст

вую т, как хорошо отлажен
ный механизм. Но вот подня
лись этажи и... стоп, что-то 
Заело. Сиротливо стоит ко
робка, не обретя законченно
го вида.

Такого не должно быть. 
Смежники и монтажники так
же ответственны за досроч
ный ввод. Все службы, об
разно говоря, должны быть 
выведены на орбиту бригад
ного подряда. ПЬэтому тре
буется постоянный инженер
ный контроль со стороны ру
ководителей стройуправле
ний и треста.

В промышленном строи
тельстве своя специфика. •'*В 
большинстве объекты гро
моздкие и с большой стои
мостью. Но вовсе не значит, 
что нет простора для бригад
ного подряда. Передовой ме
тод можно использовать, на
пример, на строительстве ад
министративно-бытового кор
пуса завода математических 
машин.

В хозрасчете переплетают
ся все производственные во
просы. ' Он начинается в 
бригадах, охватывая все 
звенья управления. Это в 
идеале. Пока что полного 
хозрасчета сверху вниз, по 
вертикали, в нашем СУ (да н 
в других строительных уп
равлениях) нет.

Хозрасчет тем более ва
жен, что в ближайшие годы 
строители Томска начнут пе
реход на новую систему пла
нирования и экономического 
стимулирования. Это боль
шая задача, л решать ее надо 
целеустремленно.

И. СТАРЦЕВ, директор завода резиновой 
обуви

С О С Т А В Н Ы Е
На всех нас глубокое впе

чатление произвели решения 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и седьмой сессии Вер
ховного Совета СССР. Мы 
гордимся теми успехами, ко
торые достигнуты нашей 
страной в третьем году пя
тилетки. Радуемся—1 в этом 
успехе есть и частичка труда 
нашего завода. Коллектив 
предприятия в прошлом году 
работал по встречному пла
ну. Добавка была достаточно 
высокая — 900 тысяч руб
лей. Во всех цехах с подлин
ной боевитостью шла борьба 
за экономию каждой мину
ты, наиболее полное исполь
зование оборудования. Толь
ко за счет этого нам удалось 
перевыполнить встречный 
план —г выпущено изделий 
еще на 900 тысяч рублей. . 
Объем производства возрос^  
за год на 6,8 процента, на
много перекрыты контроль
ные цифры, предусмотрен
ные заданиями пятилетки. 
На 5,8 процента к уровню 
1972 г. возросла производи
тельность труда.

Четвертый год пятилетки 
для нас будет особенно на
пряженным. В этом году на
роднохозяйственным планом 
предусмотрено выпустить 
2,3 миллиона пар обуви на 
новых мощностях, которые 
еще не введены в эксплуа
тацию. Еще есть возмож
ность в содружестве со стро
ителями выполнить народно
хозяйственный план. Сей
час нужно строить целе
устремленно, сдавать под 
монтаж ц наладку оборудо
вания отдельные участки, 
пролеты и как можно быст
рее осваивать их.

Декабрьский (1973 г.) 
Пленум ЦК КПСС осо
бое внимание уделил даль
нейшему повышению про
изводительности труда, эф
фективности общественно
го производства. Это глаз
ные вопросы, волнующие 
любой производственный 
коллектив. Нам нужно нын
че увеличить производитель
ность труда на 5,3 процента, 
прибыль — на 15 процен
тов. Рационализаторы, нова
торы, лучшие рабочие наце
лены на поиск внутренних 
резервов. Но при современ
ном уровне, развития произ
водства невозможно под
нимать его эффективность, 
не внедряя научно-техниче
ские новинки. Наука дол
жна оказывать все более 
возрастающую помощь про
мышленности.

Завод располагает доста
точными средствами, чтобы 
привлечь институты к реше
нию волнующих нас про
блем. Мы обращаемся к ним, 
но эффективность хоздого
ворных тем иногда низка.

В г. Томске мы ведем хоз
договорные работы в основ
ном с кафедрами политехни
ческого института. Кафед
ра «Машины и агрегаты для 
химического производства» 
проводила для нас работу по 
оптимизации режимов вул
канизации обуви на основе 
существующей системы про
граммного управления. За
трачено. нами 15 тысяч руб
лей, практического резуль
тата нет. По договору с ка
федрой высоких, напряже
ний затрачено меньше— 4 
тысячи рублей, но отдачи 
опять-таки нет.

Производственно-массовая 
комиссия облсовпрофа озна
комилась с тем, как выпол
няются хоздоговорные рабо
ты в ТПИ. Комиссия пришла 
к заключению, что у инсти
тута одна заинтересован
ность — набрать побольше . 
тем, получить за них день-' 
ги. Экономической же заин
тересованности во внедрении 
работ у научных работников 
нет. Гораздо целесообразнее 
планировать институту не 
объем хоздоговорных работ, 
а экономический эффект от 
их внедрения. Или И край
нем случае оплачивать вы
полненные работы после их 
внедрения с учетом экономи
ческого эффекта.

Конечно, изменение си
стемы планирования хоздо
говорных связей — дело 
сложное, относящееся к ком
петенции центральных орга
нов, но многое можно сде
лать и на местах для повы
шения вклада институтов в 

развитие производства.

Когда-то при Томском гор
коме партии был совет, ко
ординирующий связи инсти
тутов с промышленностью. 
За лучшие внедренные хоз
договорные работы, приме
няемые в производстве, пре
дусматривались различные 
поощрения. Сейчас такого 
координирующего органа 
нет. Созданный межвузов
ский совет по развитию про
изводительных сил области, 
видимо, занимается только 
очень крупными темами.

Приведенные примеры по
казывают, что проблема 
так называемых внутренних 
резервов далеко выходит за 
границы предприятия и не 
ограничивается устранением 
отдельных просчетов или 
Заменой устаревших стан
ков. Нужно, чтобы вся си
стема планирования, органи
зации производства отвеча
ла резко возросшим требова
ниям повышения эффектив
ности' хозяйстверной дея
тельности. Для любого кол
лектива теперь очень важно 

не только дать больше 
продукции, но и постоянно 
снижать затраты труда на 
ее изготовление. Предприя
тия вынуждены более глубо
ко заниматься вопросами 
концентрации и специализа
ции производства в рамках 
не только отрасли, но и эко
номического района, в Кото
ром расположены.

Вот несколько примеров, 
показывающих, насколько 
недостаточно томская про
мышленность йспользует 
резервы специализации. На 
нашем заводе есть мастер
ская по литью цветных ме
таллов мощностью 25 тонн. 
Мощности Томского элек- 
тромёханйческото завода по 
цветному' литью — тысяча 
тонн в год. В то же время 
на "Электромеханическом 
есть участок формовки рези
но-технических изделий, вы
пускающий их всего 5 — 6 
тонн в год. Мы же их выпу
скаем без малого 500 тонн. 
Напрашивается вывод о 
специализации? наш" завод 
должен заниматься рёзнной, 
металлообраббтчики — ме
таллом.

До сих пор наш завод, да 
и остальные предприятия го
рода, сами ремонтируют 
электродвигатели, заменяют 
обмотки статора, ротора. Го
довой объем капитального 
ремонта у нас около 150 
двигателей. Министерство 
нам выделило фонды для 
централизованного ремонта 
на Ивановский завод, уда- 

• ленный от Томска на тысячи 
километров. Причем достав
ка должна производиться на
шим транспортом. Стои
мость такой «услуги» в не
сколько раз превышает сто
имость самого двигателя. В 
то же время в нашем городе 
есть завод «Сибэлектромо- 
тор», производящий- более 
600 тысяч двигателей. Зачем 
же ездить за тридевять зе
мель?

Почти на каждом пред
приятии есть маломощные 
цехи или участки по изго
товлению тары. Упаковка из
готовляется вручную. Толь
ко нашему заводу' надо 380  
тысяч ящиков в год. Общая 
потребность города в таре, 
по данным облстатуправле- 
ния, — 4 миллиона ящиков. 
Выпускать столько под силу 
лишь крупному механизиро
ванному предприятию с чис
лом работающих около 2 ты
сяч человек. Необходимо 
специализировать одно из 
деревообраб а т ы в а ю щ и х  
предприятий города (конеч
но, после реконструкции, 
установки новейших меха
низмов) на изготовлении та
ры.

В статье невозможно • за
тронуть все волнующие кол
лектив вопросы. Нам хоте
лось подчеркнуть необходи
мость более глубокого взгля
да на проблему повышения 
эффективности производст
ва. Наш завод реконструи
руется, осваивает современ
ные технологические процес
сы, выпуск новых изделий. 
Такой же процесс проходит 
на всех промышленных 
предприятиях города. Вот 
почему очень важен ком
плексный, системный подход 
при решении задач дальней
шего развития промышлен
ности г. Томска.
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ЗАСЕДАНИЕ КОМИТЕТА СЭВ
СОФИЯ, 20 февраля. 

(ТАСС). Здесь открылось 
внеочередное заседание Ко
митета СЭВ по научно-техни
ческому сотрудничеству. В 
его работе принимают уча
стие делегации НРБ, ВНР,

ГДР, Кубы, МНР, ПНР, 
СРР. СССР, ЧССР, а также 
СФРЮ.

.На заседании будут рас
смотрены вопросы, связан
ные с разработкой многосто
роннего плана интеграцион
ных мероприятий стран—

членов СЭВ, с уточнением 
«основных направлений и 
важнейших проблем сотруд
ничества стран— членов СЭВ 
в области науки и техники в 
1976 — 1980 годах и в более 
отдаленном будущем».

Ш Ш щ Я Ш Ш ш

ИНФОРМАЦИЯ

Н К

сессии парламента Индии

ВЫСТАВКА,
ПОСВЯЩЕННАЯ
ЛЕНИНУ

БЕЛГРАД, 19 февраля, 
(ТАСС). В Загребе откры
лась выставка, посвященная 
жизни и деятельности В. И. 
Ленина. Открывая выставку, 
ветеран рабочего движения 
Югославии, участник Вели
кой Октябрьской социалисти
ческой революции И. Грето* 
рич говорил об огромном 'зна
чении ленинского учения в 
современном мире.

На выставке представлены 
произведения В. И. Ленина, 
литература и многочислен
ные фотографии, отображаю
щие основные моменты жиз
ни и деятельности великого 
вождя мирового пролетариа
та.

Т О  ПРИГЛАШАЕТ 
НА ДИСПУТ

Это слово мало кому из
вестно: КМУ — клуб молодых 
ученых. Создан он недавно, в 
минувшую субботу состоялось 
его третье заседание. Учреди
тель клуба — областной совет 
молодых ученых при обкоме 
ВЛКСМ, штаб-квартира — в 
гостеприимном Доме ученых.

Итак, идет третье заседание.
В небольшом уютном зале — 
ни одного свободного места. 
Тема диспута: «Личность и1 
общество в условиях научно- 
технической революции». Мо
лодым ученым пока трудно 
самостоятельно разобраться в 
проблемах этой сложной те
мы, поэтому за круглый стол 
диспута приглашены профес
сора В. Н. Сагатовский, В. П. 
Десятое, Л. Г. Сагатовская, 
кандидат медицинских наук 
В. Б. Мимевич.

Прежде всего, что такое 
личность? Каковы ее «внутрен
ние двигатели» в условиях со
циалистической действитель
ности? По каким признакам 
определяется ценность лично
сти? Степень влияния научног 
технической революции на 
личность? Каким будет чело
век будущего? Эти и многие 
другие аспекты обсуждаемой 
темы вызвали интересный, по
рой спорный разговор. По 
общему мнению участников, 
диспут удался.

М. ВЛАДИМИРОВ.

СКОРО ПРЕМЬЕРА
Скоро коллектив народно

го драматического театра при
Зырянском районном Доме 

культуры покажет зрителям 
райцентра новый спектакль 
по пьесе А. Макаенка «За
тюканный апостол». В этой 
постановке принимают уча-

ш ш п

19 февраля в Доме офице- войну с воинами 250-й стрел- Ва вручила почетные грамо- 
пов состоялась традиционная ковой гвардейской Сибирской ты.
ров состоялась F Д М дивизии, кавалер орденов молодые воины и куосан-
встреча отличников военно- £лавы трех ете„еней М. А. ты™ ^  ветГранам цветы 
политической подготовки Плютт, ныне шофер Шегар- и заверИЛН что будут строго 
Томского гарнизона с обко- ского райпо, супруги Иван 0Хранять границы нашей 
мом ВЛЕСМ. Андреевич Редькин и Мария р0дИНЫ свято чтить подвиги

На встрече с курсантами Петровна Редькина и другие отпов и старших братьев, 
и молодыми воинами были ветераны. НА СНИМКЕ: М. А. Ми-
также ветераны 79-й стрел- Десяти лучшим курсантэм PY„ беседует с молодыми 

м Т  ■  c U ™ »  »«ре»Р» «»««- “ »■ ■ » » курсантами.
Мируц, которая прошла всю ма ВЛКСМ Тамара Демеше- Фото В. Казанцева.

стие работник комбината бы
тового обслуживания Ю. Бы
стрицкий, исполняющий
главную роль Сына, предсе
датель районного отделения 
общества охраны природы 
Н. А: Питер, заведующий
отделом культуры В. И. 
Князев, секретарь парторга
низации районного отделения 
«Сельхозтехники» А. В. Во
ротников.

Порадовали юных зрите
лей и детская студия народ
ного театра. Она показала 
спектакль «Катя и чудеса^. 
С ним в ближайшее время 
студийцы собираются5 по

ехать в Первомайский и Аси- 
новокий районы.

Ф. ФРОЛОВА.

АВТОМАТЫ ИЗ ФРАНЦИИ
На заводе «Сибэлектромо- 

тор» начат монтаж новых 
высокопроизводите л ь н ы х  

пресс-автоматов для штам
повки деталей электродвига
телей. Эти автоматы присла
ны томичам французской 
фирмой. Они устанавливают
ся в штамповочном цехе 
№ 8. Производительность 
агрегатов, поставленных из 
Франции, позволит в три ра
за увеличить выпуск дета
лей.

Для изучения опыта экс
плуатации' автоматов группа 
специалистов завода выехала 
в Могилев, где подобные 
прессы уже работают. Мон
таж оборудования ведет кол
лектив цеха № 15. Они вой
дут в строй во втором квар
тале этого года.

тт  г п л т г и

ДЕВЯТИЭТАЖКИ 
НОВОЙ СЕРИИ

В институте «Томскграж- 
данпроект» заканчивается 
разработка проекта первых 
двух девятиэташных жилых 
домов новой серии 111-75, ко
торые будут построены в об
ластном центре, в микро
районе «Каштак-2». Каждый 
из этих домов рассчитан на 
216 квартир. От домов, кото
рые строились раньше, они 
отличаются более удобной 
планировкой, а также каче
ством отделки. Более про
сторными станут жилые ком
наты и подсобные помеще
ния.

Главный инженер проекта 
— В. Г. Трубачев. К концу 
месяца проектировщики за
кончат выдачу рабочих чер
тежей заказчику — управ
лению капитального строи
тельства горисполкома.

М. АЛФЕРО.

РАЙОННЫЕ ГАСТРОЛИ
При Тегульдетском рай

онном Доме культуры недав
но создан вокально-инстру
ментальный ансамбль «Мете
лица». Новый самодеятель
ный коллектив уже побывал 
с концертами у лесозаготови
телей Черного Яра, Берегае- 
ва, у тружеников сельского 
хозяйства пос. Красная Гор
ка, в пчеловодческом совхозе 
«Новый труд» в пос. Центро- 
полигон. Исполнялись произ
ведения советских и зарубеж- 
U4V илмпппитпоое. Сейчас

планируются более дальние 
гастроли — сначала в Белый 
Яр, а, затем — в Асино.

Художественный руково
дитель ансамбля — К. Н. 
Воронов.

Н. ВАЛЕНТИНОВА.

т т  первы й
Книги с маркой «Молодая 

проза Сибири» Западно-Си
бирского книжного издатель
ства хорошо известны чита
телям не только Советского 
Союза, но и большинству со
циалистических стран. Пяти
десятитомная библиотека с 
таким названием издается по 
специальному постановлению 
ЦК ВЛКС-М и Государствен
ного комитета Совета Ми
нистров РСФСР по делам 
издательств, полиграфии и 
книжной торговли. Томики 
этой серии получают прежде 
всего добровольцы, едущие 
на всесоюзные ударные ком
сомольские стройки Сибири, 
молодежь, которая должна 
полно и зримо представлять 
этот край, людей, работаю
щих здесь.

Среди сорока уже вышед
ших томов библиотеки, три 
принадлежат томским писа
телям — Колыхалову, Кале- 
новой, Л. Асеевой.

С. УЛЬЯНИН.

ИНФОРМАЦИЯ

ДЕЛИ, 18 февраля. 
(ТАСС). Весенняя сессия ин
дийского парламента откры
лась сегодня в Дели совмест
ным заседанием совета шта
тов и' народной палаты. Об
ращаясь к депутатам, прези
дент республики В. В. Гири 
заявил, что активная внеш
няя -политика Индии, осно
ванная на принципах непри
соединения, принесла замет
ные успехи в укреплении по
литики мира, дружбы и вза
имовыгодного сотрудниче
ства. В результате перегово
ров, которые вел в Дели 
Л. И. Брежнев, и соглаше
ний, подписанных в ходе его 
визита, заявил В. В. Гири, 
подведена долгосрочная осно
ва под экономические отно
шения между нашими стра
нами.

Мы удовлетворены тем, 
что ' индийско-советская 
дружба постоянно поднимает
ся на все новые уровни зре
лости и сотрудничества, ска
зал президент. Он высоко

оценил также развитие отно
шений Индии с другими,со
циалистическими странами.

В. В. Гири вновь подтвер
дил позицию Индии по Ближ
нему Востоку, которая за
ключается в признании необ
ходимости освобождения Из
раилем оккупированных
арабских территорий и вос
становления законных прав 
арабского народа Палестины.

В. В. Гири подробно оста
новился на вопросе о превра
щении Индийского океана в 

.зону мира. «Поэтому согла
шение между США и Англи
ей о создании военной базы 
на острове Диего-Гарсия вы
зывает у нас глубокую оза
боченность и разочарование. 
Мы считаем, — подчеркнул 
В. В. Гири, — что создание 
этой военной базы противо
речит интересам мира, и ис
кренне надеемся, что жела
ния народов этого района и 
ООН возьмут верх в оконча
тельном решении этого воп
роса».

Перейдя к внутреннему по
ложению страны, президент 
отметил,,что очередная сес
сия парламента собралась в 
трудное время, когда разра
зившийся в мире энергетиче
ский кризис усугубил про
блемы экономического раз
вития Индии. Однако, под
черкнул президент, есть и 
хорошие достижения. В част
ности, укрепившийся госу
дарственный сектор постоян
но расширяет свое производ
ство; в конце прошлого года 
был собран хороший урожай; 
постоянно растет экспорт ин
дийских товаров.

Проект пятого пятилетие- 
го плана развития нацио 
нальной экономики на 1974 
— 1979 гг., указал В. В. Ги
ри, имеет целью решение 
многих проблем, прежде все
го увеличение продукции 
сельского хозяйства. Пяти- 
летний план предусматривает 
дальнейший рост уровня 
жизни народа, развитие об 
разования, здравоохранения, 
жилищного строительства.

В защиту чилийских 
п а т р и о т о в

НА ГОЛУБЫХ 
ДОРОЖКАХ

В бассейне «Труда» про
шло объединенное первенст
во ДСО «Труд» и СДСО 
«Буревестник» по плаванию.

Воспитанница детской 
спортивной школы ДСО 
«Труд» О. Дракунова уста
новила новый рекорд Том
ской области в плавании на 
спине на дистанция 200 м. 
Двенадцатилетняя спорт
сменка впервые выполнила 
норматив первого спортив
ного разряда.

Вне конкуренции был 
чемпион Российского совета

СДСО «Буревестник»
А. Ксенц. Он первенствовал 
в комплексном плавании и в 
плавании «дельфином». Ус
пешно выступили его одно- 

1 клубник А. Ерохин. Оя 
впервые выполнил норма
тив первого спортивного 
разряда в плавании стилем 
«брасс». Оба спортсмена — 
воспитанники ДСШ при 
ТПИ.

Н. ВИШНЕВЕЦКИИ.

ТУРНИРЫ СИЛЬНЕЙШИХ
Сегодня в спортивном за

ле «Химик» открываются со
ревнования среди женских 
команд по волейболу на Ку
бок Центрального совета 
ДСО «Урожай». В них при
мут участие сильнейшие 
команды Московской, Рязан
ской, Саратовской, Тюмен
ской, Брянской, Волгоград
ской, Томской областей и 
Краснодарского края.

Турнир закончится 28 фев
раля.

И еще одни крупные со
ревнования начнутся сего
дня. Пройдет первая встреча 
у баскетболистов. Они при
ехали в наш город на первен
ство Сибири и Дальнего Во
стока среди мужских команд 
ДСО «Буревестник». За пра
во считаться сильнейшими 
будут бороться многие вузов
ские коллективы из городов 
Сибири и Дальнего Востока.

Г. ПАНОВИЦИНА.

ЖАЖДА ГОЛА
ЛЕНИНГРАД, 19 февра

ля. (Корр. ТАСС). Местные 
армейцы в очередном матче 
чемпионата страны нанесли 
поражение хоккеистам горь
ковского «Торпедо» со сче
том 4:1 (3:0, 0:1, 1:0).

Старательность, слажен
ность, высокие скорости и 
неуемную жажду гола — 
эти качества ленинградцы

противопоставили излишне 
замедленным действиям 
горьковчан, Минутная стрел
ка еще не совершила и кру
га, когда армейский защит
ник Шурков открыл счет, 
а к исходу первой двадцати
минутки почин своего това
рища поддержали Кудияш н 
Наханьков.

В дальнейшем шайбами 
«обменялись» торпедовец 
Кокурин и армеец Сырцов.

ЕЩЕ ОДНА МЕДАЛЬ
ФА ЛУН, 19 февраля. 

(Корр. ТАСС). 23-летний Ва
силий Рочев ив Сыктывкара 
завоевал бронзовую медаль 
чемпионата мира в лыжной 
гонке на 15 километров — 
41 минута 40.65 секунды. 
Победил норвежский спорт
смен, серебряный призер 
Олимпийских игр в Саппоро 
иа дистанции 50 км Магне 
Мюрму — 41.39,09. «Сере-, 
бро» досталось Герхарду 
Триммеру из ГДР.—.41.40,01.

ХАНОЙ, 19 февраля. 
(ТАСС). Немедленного осво
бождения Генерального се
кретаря Коммунистической 
партии Чили Луиса Корвала- 
на и других политических за
ключенных, , прекращения 
кровавого террора против 
патриотов страны потребова
ли участники состоявшегося 
здесь митинга солидарности 
с чилийским народом.

ПРАГА. 19 февраля. 
(ТАСС). «Свободу Луису 
Корвалану!», «Свободу чи
лийским демократам!», «По
зор кровавой хунте Пиноче
та» — под такими лозунга
ми прошел массовый митинг 
трудящихся на одной из фаб
рик крупнейшего в Чехосло
вакии обувного комбината 
«Свит» в городе Готвальдо- 
ве.

Участники митинга едино
гласно приняли решение пе
редать свой дневной зарабо
ток в Чехословацкий фонд 
солидарности с чилийским 
народом.

СОФил, 19 февраля. 
(ТАСС). В яркую демонстра
цию братской поддержки и 
боевой солидарности с герои
ческим чилийским народом 
вылился состоявшийся здесь 
митинг. В нем участвовали 
партийные и государствен
ные деятели Болгарии, пред
ставители общественности, 
рабочие, студенты. Собрав
шиеся тепло встретили члена 
Политической комиссии ЦК 
Компартии Чили Володю 
Тейтельбойма и Генерально
го секретаря Социалистиче
ской партии Чили Карлоса 
Альтамирано.

БУЭНОС-АЙРЕС, 19 фев
раля. (ТАСС). С призывом к 
аргентинскому народу, ко 
всем людям доброй воли вы
ступить в защиту Генераль
ного секретаря Коммунисти
ческой партии Чили Луиса 
Корвалаиа и других чилий
ских патриотов, томящихся 
в концентрационных лагерях, 
обратился член Секретариата 
ЦК Коммунистической пар-

Ги-тии Аргентины Орестес 
ольди.

«Нужно помешать чудо
вищному преступлению, спа
сти жизнь руководителя чи
лийских коммунистов товари
ща Корвалаиа», — .подчерк
нул О. Гиольди в интервью 
корреспонденту ТАСС.

ЛОНДОН, 19 февраля. 
(ТАСС). Южно-Африканская 

Коммунистическая партия 
(ЮАКП) выступила с реши- 

■ тельным осуждением пре
ступлений фашистской хун
ты в Чили. В опубликован
ном здесь заявления Предсе
дателя ЮАКП Юсуфа Даду 
говорится: «Мы присоединя
ем свой голос к требованиям 
мировой общественности о 
немедленном освобождении 

. Генерального секретаря Ком
мунистической партии Чили 
Луиса Корвалаиа и в сех . то
мящихся в тюрьмах чилий
ских патриотов».

КОПЕНГАГЕН, 19 февра
ля. (ТАСС). Под лозунгами 
«Свободу политическим . за
ключенным Чили!», «Прекра
тить пытки и расстрелы!», 
«Положить конец произволу 
чилийской военной хунты!» 
здесь началась неделя соли
дарности с народом Чили. 
Она проводится датским ко
митетом солидарности с чи
лийским народом имени 
Сальвадора Альенде. Дея
тельность комитета поддер
живается многочисленными 
профсоюзными и молодежны
ми организациями Дании.

ЖЕНЕВА, 19 февраля. 
(ТАСС). Незамедлительного 
освобождения Генерального 
секретаря Коммунистической 
партии Чили Луиса Корва- 
лана потребовали участники 
собрания, посвященного по
ложению в Чили, которое со
стоялось в «центре молоде
жи» Цюриха. Многочислен
ные представители общест
венных и политических орга
низаций города в единодуш
но принятой резолюции вы 
разили полную солидарность 
с борьбой чилийского народа 
против хунты..

МАССОВЫЙ МИТИНГ 
ТРУДЯЩИХСЯ

ТОКИО, 19 февраля. 
(ТАСС). Свыше 20 тысяч 
трудящихся Токио провели 
митинг в спортивном зале 
«Будокан», на котором по
требовали от правительства и 
хозяев частных предприятий 
значительно повысить зара
ботную плату в связи с рез
ким удорожанием жизни и 
инфляцией в стране, а так
же улучшить положение низ
кооплачиваемых слоев насе
ления, которое особенно 
страдает от роста цен.

• М И Р '2 >
В  ФИНЛЯНДИИ

ХЕЛЬСИНКИ, 19 февра
ля. (ТАСС). Первая в Фин
ляндии советская электрон
но-вычислительная машина 
«Мир-2» пушена в эксплуа
тацию в Отаниеми, близ го
рода Эспо.

Она установлена в вычис
лительном центре высшей 
технической школы.

Финские специалисты от
мечают, что ЭВМ «Мйр-2» 
удобна для решения многих 
задач, особенно в области 
технических и естественных 
наук.

По своему устройству н 
принципу действия, подчер
кивают представители выс
шей школы, приобретенная 
ЭВМ «Мир-2» значительно 
опережает своих предшест
венниц.

ВСТРЕЧА .
В БЕЛОМ ДОМЕ

ВАШИНГТОН, 20 февра
ля. (ТАСС). Президент США 
Р. Никсон встретился в Бе
лом доме с министром иност
ранных дел АРЕ И. Фахмн 
и государственным минист
ром по иностранным делам 
Саудовской Аравии О. Ас- 
Саккафом. В беседе также 
принял участие государст
венный секретарь Г. Киссин
джер. После беседы прези
дент Никсон сообщил, что 
государственный секретарь 
Киссинджер вскоре напра
вится в очередную поездку 
на Ближний Восток.
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С о тр уд н и чество  со с тр а н а м и — членам и С Э В , и преж де все
го С о ветским  Сою зом , п р е д став ля е т собой реш аю щ ее усло 
вие о сущ е ствл е н и я  эко н о м и ч е ски х  п лан ов , равном ерного  р аз
ви ти я  народного хо зя й с тв а  В е н гр и и . Т а к , С С С Р  сн аб ж а е т рес
п у б л и к у  н е ф тью , по ступ аю щ ей  по тр убоп р оводу «Д руж ба». 
Р а с ту щ и е  п о став ки  ценного с ы р ья  обесп ечиваю т дальн ей ш ее  
р асш ир ен ие  п р о и зво д ствен н ы х м ощ ностей  Д ун ай сн ого  н еф те
п ерер абаты ваю щ его  ком би н ата  в С а зха л о м б а тте , построенно
го при советском  техн и ч еско м  со д ей стви и . Недавно здесь  
бы л введен в эк с п л у а та ц и ю  новый о б ъ е к т  по п ро изводству  
вы сокооктан о во го  бен зи н а .

НА  С Н И М К Е : ч а с ть  сооруж ений  нового о б ъ е кта .
Фото МТИ—ТАСС.

....... -
’ Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ,
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□ I Т Е А Т Р
21 февраля — «Валенеиан- 

с к а я  вдова».
22 февраля — «С тале в ар ы » , 
Начало спектаклей —- в  19

час. 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

«Города и годы» (две серии)
— 17, 20,

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
« В и зи т  в еж ли вости »  (две се

рии) — 8-30, 11-10, 13-50. 16-30, 
19-10, 21-50. «Корона Р о сси й 
ской  им перии» (две серии)— 
8-30, 11, 13-30, 16, 18-30. 21.
Зал кинохроники — «Во главе  
го суд ар ств а  Советов . Л ени н , 
М ечты  и д е й ств и я»  — 10-05.
12-15, 14-25, 16-35. 18-45. 20-55. 
«Баллад а  о м уж е стве  и лю бви», 
«С евасто п о льски й  бронепоезд* 
— 9. 11-10, 13-20, 15-30, 17-40,
19-50, 22.

«ОКТЯБРЬ*
« В и зи т  веж ли во сти »  (две се

рии) — 9 , 11-50, 14-40, 17-30,
20-20. «Д окер» — 9 , 12, 13-30,
15. 16-30. 18, 19-30, 21 . Д ля  де
тей — «Горы  зо в ут»  — 10-30,

имени И. ЧЕРНЫХ
« « В и зи т  в еж ли вости »  (две с е 
рии) — 9 , 12. 15, 18-10, 21-05.
«Валери й  Ч калов»  — 8-40,
14-10, 18-10, 20, 21-50. «Город 
первой лю бви» — 12-20, 16,

«ПИОНЕР»
Мультеборник «Аленький 

ц веточек» —  9 , 10-20, 11-40.
«М айская  ночь, или У то п л е н 
н и ц а»  — 13, 14-20, 15-40. «Про
павш и й  чи н овн и к»  —. 17 , 19 ,

2U  «СИБИРЯК»
«Ч етвер ты й  ж е н и х»  —  I I ,

12-40, 14-20, 16, 17-40. 19-20, 21 , 
Для детей —  «А н дрей ка»  —»
9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД*

«Иванов катер» —- 17, 19. 21, 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Н ап р асн ы е  огор чени я» —

’ ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«10 дней за  свой счет»  — 21, 
«С лучай  с  П олы нины м » —<
17-20, 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Ищу человека» — 17, 19, 21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

.««Дерзость» — 17. « З агад ка
1 парного короля» —  19, 21 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВЫЙ

«Н еи звестн ая  ж е н щ и н а* —
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Кровавый камень» —> 15, 17, 

19. 21,

Ч Е Т В Е Р Г , 21 ф евраля 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
14.00. Программа передач. 

14.05. Новости. 14.15. Для 
школьников. «Гайдар шагает 
впереди». 15,00. Ленинский 
университет миллионов. «Меж
дународное коммунистическое 
и рабочее движение на совре
менном этапе». В передаче 
участвует директор Института 
международного рабочего дви
жения АН СССР член-коррес
пондент АН СССР Т. Тимофеев. 
15.30. «По вашим просьбам». 
Концерт. 16.15. «Летят перелет
ные птицы». Телевизионный 
документальный Фильм.

С 16.30 до 18.00 — перерыв.

ТО М СК
18.00. «Пятилетка. Год 4-й», 

«Резервы приборостроителей», 
18.20. Новая кинохроника.

М О СКВА
18.30. Спортивная програм

ма: 1. Чемпионат мира по лыж
ному спорту. Женщины. Пере
дача из Швеции. 2. Чемпионат 
СССР по хоккею с мячом. 
«Динамо» (М) — «Зоркий»
(Красногорск). 3. Тираж «Спорт
лото». 19.35. «Разучите песню». 
Н. Лученок, «Комсомольская 
юность», томск

19 .50 , Новости. VW4'
М О СКВА

20.00. «Сибирские исполины». 
Передача 2-я. 20.30. Авторский 
вечер Е. Евтушенко. Трансля
ция из Колонного зала Дома 
союзов. 23.00. «Время». Инфор
мационная программа. 23.30— 
01.45. Чемпионат СССР по хок
кею. ДСКА — «Крылья Сове
тов».передача из Дворца спор
та Центрального стадиона име
ни В. И. Ленина,

В Т О Р А Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

20.00. Для молодежи. «Встре
ча для вас». Посвящается Дню 
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота. 20.50—23.15. 
«Освобождение». Фильм 3-й. 
«Направление главного удара». 
1-я и 2-я серии. («Мосфильм», 
1971 г.).

РА Д И О
Ч Е Т В Е Р Г , 21 ф евраля

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления.
9.00. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец»- 9.10. Новые книги. 
9.25. Музыка советского экра
на. 9.45. «За технический про
гресс». «Пути снижения себе
стоимости». У  микрофона эко
номисты Асиновского ЛПДЬ.
19.00. Последние известия. 
19.15. Радиожурнал «Искатель». 
Герои пятилетки. «Твой личный 
вклад в пятилетку» — у мик
рофона буровой мастер В. Ка- 
линичук. Награда Родины обя
зывает. «Дела и планы вышко
монтажников» — рассказывает 
начальник цеха Васюганской 
экспедиции С. П. Сюрашкин.

«Томскэнерго» приглаша
ет на работу ннженеров-эко- 
номистов, инженера по свя
зи, слесарей-прнбористов, 
бухгалтеров, такелажников.

Обращаться . но адресу: 
634041, Томок, пр. Кирова, 
36, 3-й этаж, номн. 15, от
дел кадров.

= ПВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ УПРАВЛЕНИЯ 
«ТОМСКОБЛГАЗ»

В период резких похолоданий могут возникнуть пере- 
бок в газоснабжении. В подобных обстоятельствах ну
жно соблюдать особую осторожность при пользования га
зовыми приборами. Дело в том, что при падении давле
ния пламя в горелках затухает, а затем при возрастании 
газ, не сгорая, выходит в "помещение. При попытке вновь 
зажечь плиту может произойти воспламенение и взрыз.

НЕ ОСТАВЛЯЙТЕ ГАЗОВЫЕ ПРИБОРЫ БЕЗ 
ПРИСМОТРА!

ПОМНИТЕ, что в случае затухания горелок я прекра
щения доступа газа необходимо НЕМЕДЛЕННО пере
крыть краны на газовом приборе и кран перед прибором, 
проветрить помещение и не делать повторного зажигания 
газовых приборов.

Прежде чем вновь зажечь горелки газового прибора, 
надо сообщить'в аварийную службу газового хозяйства по 
телефону 04.

Управление «Томскоблгаэ».

Томскому городскому от
делу народного образования 
требуется бухгалтер-ревизор 
в аппарат централизованной 
бухгалтерия.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Ленина, 73, коми. 
60.

Детским яслям №  5 тре
буются: дневные няин, вос
питатель. Принятые обеспе
чиваются общежитием.

Обращаться: 634021,
Томск, ул. Сибирская, 88 , ж 
заведующей, .

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
22 февраля — в помещении Дома культуры подпгип- 

икового завода.
Г. Цабадзе.

«ВЕЛИКОЛЕПНАЯ ТРОЙКА»
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

Архивный отдел Томско
го облисполкома и Госу
дарственный архив Том
ской области с глубоким 
прискорбием извещают о 
смерти старшего научного 
сотрудника Госархнва 

А Л Е К С Е Е В О Й  
К а п и та л и н ы  И вановны  

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойной.

Вынос тела — 21 февраля, 
в 13 часов, из квартиры 
покойной (пер. Мельничный, 
5).
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